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Le Président de la République décore son homologue d’Afrique du Sud, 
pays frère, de la médaille de l’Ordre du mérite national “Athir”

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

récipiendaire de la médaille 
de l’Ordre du mérite national 
au rang “Sadr”, a décidé de 
décerner la médaille de l’Ordre 
du mérite national au rang 
“Athir” à son frère, M. Cyril 
Ramaphosa, Président de la 
République d’Afrique du Sud.
“A l’occasion de la visite 

d’Etat que le Président de la 
République d’Afrique du Sud, 
pays frère, effectue en Algérie, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, 
récipiendaire de la médaille 
de l’Ordre du mérite national 
au rang “Sadr”, a décidé de 
décerner la médaille de l’Ordre 
du mérite national au rang 
“Athir” à son frère, M. Cyril 
Ramaphosa, en reconnaissance 

de ses efforts éminents et de 
ceux de l’Etat d’Afrique du 
Sud, Gouvernement et peuple, 
pour son rôle exceptionnel 
dans la défense des valeurs 
humaines communes sur la 
scène internationale et dans 
la dénonciation des crimes de 
génocide subis par le peuple 
palestinien frère aux mains du 
régime d’apartheid de l’entité 
israélienne”.

Le président de la République d’Afrique du Sud salue le rôle 
de l’Algérie au Conseil de sécurité des Nations Unies 

Le président de la République 
d’Afrique du Sud, M. 
Cyril Ramaphosa, a salué, 

vendredi soir, le rôle de l’Algérie 
au Conseil de sécurité des Nations 
Unies, réitérant l’appel de son pays 
en faveur d’une réforme de cet 
organe onusien afin qu’il soit “plus 
représentatif”.
Dans un discours prononcé lors de 
la session extraordinaire des deux 
chambres du Parlement réunies 
au Palais des Nations (Alger), le 
président Ramaphosa a indiqué 
que son pays “réitère son appel en 
faveur d’une réforme du Conseil 
de sécurité des Nations Unies 
afin qu’il soit plus représentatif”, 
saluant “les positions honorables 
de l’Algérie”.
“Nous devons être ensemble pour 
réformer le système mondial et 
financier afin qu’il serve les intérêts 
de tous les pays et peuples”, a-t-il 
dit à ce propos.
Le président sud-africain a 
également souligné “la nécessité 
de soutenir les plus faibles et les 
marginalisés dans toutes les régions 
du monde et d’aider les civils dans 
les guerres et les conflits pour 
parvenir à une solution durable aux 
problèmes et unifier l’Afrique”. 
“C’est là un projet visant à atteindre 
un développement durable et 
une économie prospère, et ce, à 
travers l’approfondissement de 
la coopération entre l’Algérie et 
l’Afrique du Sud et la coopération 
entre les Parlements des deux 
pays”, a-t-il soutenu.
Après avoir exprimé sa joie 
d’être en Algérie et de prononcer 
ce discours devant le Parlement 
algérien dans le cadre de sa visite 
d’Etat, à l’invitation de son frère, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
président Ramaphosa a affirmé 
que les deux pays “entretiennent 
des relations fraternelles solides”. 

“Malgré la distance qui sépare nos 
deux pays, je me sens ici comme 
chez moi”, a-t-il lancé.
Cette visite vient “renforcer les 
relations de fraternité entre les 
deux pays”, a-t-il dit, soulignant 
que l’Algérie “jouit d’une 
expérience” et “nous avons 
beaucoup à apprendre d’elle”.
A cette occasion, il a longuement 
évoqué le phénomène du 
colonialisme dont ont souffert 
de nombreux pays africains par 
le passé, rappelant que l’Algérie 
et l’Afrique du Sud avaient 
toutes deux souffert des affres 
du colonialisme, de l’oppression 
et de l’expropriation des terres, 
et que les deux pays avaient un 
long parcours de lutte contre le 
colonialisme.
Ces deux pays, a-t-il ajouté, 
“ont rencontré les mêmes défis 
dans le passé”, renouvelant “les 
remerciements de son pays à 
l’Algérie pour son soutien à sa 
lutte contre l’apartheid”.
Après avoir salué l’Algérie pour 
avoir honoré sa promesse de 
soutenir la libération des peuples 
africains à travers son rôle dans 
la formation des “combattants 
de la liberté” en Afrique du Sud, 
M. Ramaphosa a rappelé que le 
Congrès national africain “a été le 
premier mouvement de libération 

à créer son bureau international à 
Alger”.
Le peuple d’Afrique du Sud “est 
aujourd’hui libre et l’Algérie 
a contribué à sa liberté”, a-t-il 
déclaré, rappelant que l’Algérie 
“est le premier pays dans lequel 
s’est rendu le leader Nelson 
Mandela après sa libération”. “Il 
avait alors dit : l’Algérie “a fait de 
moi un homme”, a encore rappelé 
le président sud-africain.
Et d’assurer que les relations entre 
l’Algérie et l’Afrique du Sud “ne 
faibliront jamais car leur histoire 
est profonde et enracinée et leur 
avenir est prometteur”.
Affirmant que les deux pays 
“aspirent à renforcer leurs relations 
commerciales et d’investissement”, 
le président M. Ramaphosa s’est 
félicité de la tenue de la 7e session 
de la Haute commission bilatérale 
de coopération entre les deux pays 
et du Forum d’affaires, assurant 
qu’ils seront “mis à profit pour 
développer la coopération dans 
les domaines de l’hydrogène vert, 
des énergies renouvelables, de 
l’aviation et des infrastructures”.
Il a également insisté sur “la 
nécessité pour les pays africains 
d’exploiter leurs ressources 
naturelles et de ne pas les laisser à la 
portée des puissances coloniales”, 
et ce, afin de “permettre aux 

entreprises africaines de se 
développer, de prospérer et de 
créer des emplois”.
L’Algérie et l’Afrique du Sud 
“partagent les mêmes valeurs, le 
même parcours militant et une 
vision commune dans l’Union 
africaine et l’édification du 
continent africain telle que rêvé par 
les aïeux”, a-t-il souligné, mettant 
en avant la détermination des deux 
pays à “continuer à respecter les 
valeurs démocratiques”. Et de citer, 
à cet égard, les récentes élections 
dans son pays et la Présidentielle 
organisée le 7 septembre dernier 
en Algérie, lesquelles illustrent, 
a-t-il dit, “l’attachement des deux 
pays aux valeurs de la démocratie 
et au respect du choix du peuple”.
“Lors de sa présidence du G20, 
l’Afrique du sud s’est engagée à 
œuvrer pour le développement 
de l’Afrique, et nous voulons que 
l’Algérie et les Etats africains 
le rejoignent. Aussi j’invite le 
président Abdelmadjid Tebboune 
à prendre part au Sommet du G20 
prévu en 2025 pour continuer à 
travailler ensemble”, a ajouté le 
président Ramaphosa.
=Algérie-Afrique du Sud : une 
position ferme en faveur des 
causes palestinienne et sahraouie=
Par ailleurs, le président sud-
africain a souligné que son pays et 
l’Algérie ont “une position ferme” 
en faveur des peuples sahraoui 
et palestinien, insistant sur 
l’impératif que “cesse maintenant” 
la guerre menée par l’occupation 
sioniste contre la bande de Ghaza.
L’Algérie et l’Afrique du Sud 
“savent ce que c’est que d’être 
sous le joug colonial”, d’où “leur 
position ferme en soutien au peuple 
palestinien”, a-t-il dit, ajoutant que 
la guerre d’occupation sioniste 
menée contre la bande de Ghaza 
“doit cesser” et “nous réclamons 
qu’elle cesse maintenant”.

Rappelant que son pays avait 
intenté une action devant la Cour 
internationale de Justice (CIJ) 
contre l’occupation sioniste, le 
président Ramaphosa a affirmé 
que cette dernière “commet un 
génocide contre les civiles dans 
la bande de Ghaza”, ajoutant que 
“tuer des femmes, des enfants 
et des personnes sans défense, 
bombarder les maisons, les écoles 
et les hôpitaux et empêcher l’accès 
des aides humanitaires est une 
honte”. “Nous ne pouvons tolérer 
ses violations et il nous incombe 
de mettre fin à ce génocide”, a-t-il 
martelé.
“C’est ce qui a motivé l’Afrique 
du sud, qui se trouve à des milliers 
de kilomètres de la Palestine, à 
saisir la Cour internationale de 
Justice et nous sommes déterminés 
à soutenir les Palestiniens qui en 
ont grandement besoin”, a-t-il 
poursuivi.
“Nous l’avons fait car Nelson 
Mandela nous a dit que notre 
liberté ne sera pas complète tant 
que les Palestiniens ne jouiront 
pas leur pleine liberté et de leur 
droit à l’autodétermination”, a-t-il 
expliqué. 
Concernant la cause sahraouie, le 
président Ramaphosa a affirmé 
que l’Algérie et l’Afrique du Sud 
restaient déterminées à soutenir 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, saluant le 
soutien de l’Algérie à la lutte de ce 
peuple.
Le président sud-africain a, à cet 
égard, rappelé à la communauté 
internationale sa responsabilité 
envers le peuple sahraoui, 
l’exhortant à “respecter le droit 
international et la Charte des 
Nations Unies”, tout en insistant 
sur “l’impératif de construire un 
nouvel ordre mondial fondé sur le 
droit et la justice”.
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Promouvoir l’enseignement de l’anglais en Algérie : 
L’ambassade américaine lance une nouvelle initiative

Formation médicale : 
Baddari annonce la création de 21 nouvelles annexes 

de facultés de médecine

Decreto Flussi : 
L’Italie ouvre ses portes aux travailleurs qualifiés algériens 

dès 2025

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamal Baddari, 
a annoncé jeudi dernier la 
création de 21 annexes aux 
facultés de médecine à travers 
le pays. Ces nouvelles structures 
viennent renforcer les 15 facultés 
de médecine existantes et 
accueilleront les 72 000 étudiants 
en sciences médicales.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale, 
le ministre a expliqué que cette 
décision répond à une forte 
demande sociale exprimée par 
diverses instances, notamment 
les institutions constitutionnelles 
et les associations. L’objectif est 
de faire face à l’afflux important 
d’étudiants souhaitant s’orienter 
vers les études de médecine.
Ces annexes seront dédiées à 
la formation préclinique (les 

trois premières années), c’est-
à-dire aux enseignements 
fondamentaux comme la 
biologie, l’informatique, les 
langues étrangères, la physique 
et la chimie. Les étudiants 
poursuivront leur formation 
clinique, dès la quatrième année, 
au sein de leur faculté d’origine.
Cette initiative est le fruit d’un 
partenariat entre l’université 
d’accueil et la faculté mère, après 
avis d’une commission mixte 
composée de représentants des 
ministères de l’Enseignement 
supérieur, de la Santé et des 
autorités locales.
Le ministre a souligné que ces 
nouvelles structures seront 
gérées administrativement 
et pédagogiquement par 
les doyens des facultés de 
médecine, soulignant qu’il s’agit 
d’établissements décentralisés 
rattachés “aux facultés de 

médecine existantes”.
Enfin, Kamal Baddari a annoncé 
qu’une évaluation régulière de 
ces annexes sera mise en place, 
impliquant tous les acteurs 
concernés. Cette démarche vise à 
garantir la qualité de la formation 
dispensée et à répondre aux 
enjeux de santé publique.
Harmonisation des diplômes: 

Une nouvelle ère pour 
l’insertion professionnelle

Interrogé sur la standardisation 
des appellations de certaines 
spécialités et la révision des 
titres des diplômes délivrés, le 
ministre a souligné la nécessité 
d’une clarification pour faciliter 
l’insertion professionnelle des 
diplômés.
Il a rappelé que la mise en place 
du système LMD en 2004 avait 
entraîné une prolifération des 
offres de formation, parfois 
similaires en contenu mais 

différentes en intitulé : “ le 
système LMD, appliqué depuis 
2004, a permis l’habilitation de 
nombreuses offres de formation 
en licence et en master” affirme-
t-il.
Pour remédier à cette situation, 
le ministère a procédé à une 
harmonisation des licences et à 
leur adaptation au niveau master. 
Cette opération a consisté à 
revoir les intitulés des filières et 
des spécialités, tout en ajustant 
les programmes d’enseignement 
aux évolutions du marché du 
travail.

L’objectif est de rendre plus 
lisible le parcours académique 
des étudiants et de faciliter leur 
orientation professionnelle.
Cette démarche a permis de 
rationaliser considérablement 
l’offre de formation : le nombre 
de licences a ainsi été divisé 
par plus de deux (de 227 à 86), 
tandis que celui des spécialités 
de master a été réduit de plus de 
cinq fois (de 3174 à 536).
Cette simplification devrait 
faciliter la reconnaissance des 
diplômes par les employeurs 
et favoriser l’insertion 
professionnelle des jeunes 
diplômés.
La Direction générale de la 
fonction publique a été informée 
de ces nouvelles nomenclatures, 
ce qui permettra d’adapter 
les grilles de recrutement 
aux nouvelles réalités de 
l’enseignement supérieur.

Le Sénat italien a 
récemment adopté le 
décret « Decreto Flussi 

», une mesure phare visant à 
encadrer les flux migratoires de 
travailleurs étrangers saisonniers 
et non saisonniers. Ce texte, 
désormais une loi officielle, offre 
plus de 181 000 opportunités 
d’emploi aux ressortissants de 19 
pays considérés comme « sûrs » 
par l’Italie, dont l’Algérie.

L’Italie ouvre ses portes 
à plus de 181 000 travailleurs 

étrangers grâce au décret 
« Decreto Flussi »

Malgré l’opposition des partis 
de centre-gauche, 99 sénateurs 
ont approuvé le décret, tandis 
que 65 s’y sont opposés et un 

s’est abstenu. Son adoption 
suit un passage réussi devant 
la Chambre des députés, « la 
Camera », marquant une étape 
importante dans la gestion des 
besoins en main-d’œuvre dans 
divers secteurs en Italie.
Le décret prévoit 70 020 
emplois pour les travailleurs non 
saisonniers et 110 000 postes 
pour les emplois saisonniers. Les 
travailleurs concernés pourront 
s’insérer dans des secteurs variés 
tels que le transport terrestre, 
la construction, le tourisme, 
l’hôtellerie, la mécanique, les 
télécommunications, la pêche 
et d’autres métiers spécialisés, 
notamment coiffeur, électricien 
et plombier.

Quand et où s’inscrire ?
Parmi les pays éligibles, 
on retrouve l’Albanie, le 
Bangladesh, le Maroc, le Sénégal, 
la Tunisie, la Côte d’Ivoire et 
bien d’autres. L’Italie exige 
toutefois certaines qualifications 
spécifiques pour certains postes, 
comme un permis de conduire 
transférable pour le transport 
terrestre ou le transport de 
passagers en bus.
Les candidatures seront ouvertes 
sur le portail du ministère 
italien de l’Intérieur lors des « 
click days », prévus les 5, 7 et 
12 février 2025. Ces journées 
permettent aux employeurs et 
aux travailleurs étrangers de 
soumettre leurs demandes en 

fonction des catégories d’emploi 
(saisonnier ou non).
Cette initiative témoigne de la 
volonté de Rome de répondre 
aux besoins de son marché du 
travail tout en renforçant un cadre 

migratoire réglementé. En offrant 
des opportunités à des milliers de 
migrants, l’Italie espère concilier 
ses priorités économiques et 
sociales avec une gestion stricte 
des flux migratoires.

L’ambassade des USA 
à Alger s’associe 
avec le ministère de 

l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
pour organiser la conférence 
internationale TESOL Dzair, qui 
se tiendra du 20 au 22 décembre 
2024 à l’université d’Alger 
2-Abou EL Kacem Saâdallah.
Cette conférence s’inscrit 
dans le cadre d’un partenariat 
entre l’ambassade des États-
Unis d’Amérique à Alger et le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, mais aussi avec 
l’Organisation mondiale de 
développement et d’échanges 

proposant des programmes 
éducatifs, dans le monde entier, 
World Learning.

TESOL Dzair : 
L’ambassade US booste 

l’enseignement de l’anglais 
en Algérie

Dans un communiqué parvenu 
à notre rédaction, l’ambassade 
des USA à Alger annonce 
l’organisation de la conférence 
internationale  TESOL Dzair, qui 
se tiendra du 20 au 22 décembre 
2024, à l’université d’Alger 

2-Abou EL Kacem Saâdallah.
TESOL Dzair, dont le thème 
est « relier la technologie aux 
tendances émergentes et les 
stratégies pédagogiques« , 
réunira des éducateurs de divers 
domaines et donnera l’occasion 
d’explorer des sujets clés liés à 
l’enseignement de l’anglais.
L’événement vise à promouvoir 
l’excellence dans l’enseignement 
de l’anglais par l’innovation, 
la recherche et la collaboration 
mondiale.

TESOL Dzair 2024 : 
voici comment participer

L’ambassade des États-Unis 
d’Amérique à Alger invite les 
personnes intéressées à faire 

partie de cette opportunité 
passionnante pour apprendre 
et échanger avec des experts 
algériens et internationaux dans 
ce domaine. Les enseignants 
sont particulièrement encouragés 
à postuler pour assister à la 
conférence en remplissant 
le formulaire d’inscription 
disponible via le lien suivant 
: TESOL Dzair Conference 
Registration.
Par ailleurs, cet événement 
de trois jours abordera des 
thématiques variées telles que 
l’intégration de la technologie 
dans l’enseignement de l’anglais, 
et la gestion de la classe et 
les stratégies d’enseignement 

de l’anglais comme moyen 
d’instruction (EMI) dans 
l’enseignement supérieur.
De plus, la conférence 
proposera des sessions 
axées sur la promotion de 
l’intégration culturelle et les 
tendances émergentes dans 
l’enseignement des langues. 
Il est important de souligner 
que les frais d’inscription à la 
conférence, qui s’élèvent à 2 
000 dinars, ne couvrent pas les 
frais de transports, de repas ou 
d’hébergement. Par conséquent, 
les participants sont invités à 
prendre leurs dispositions en 
réservant leurs hôtels et leurs 
billets de voyage.
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RecRutement d’enseignants contRactuels dans plusieuRs disciplines : 

Voici les wilayas concernées

Plusieurs directions de 
l’éducation à travers le 
pays ont lancé un appel à 

candidatures pour le recrutement 
de professeurs contractuels dans 
plusieurs disciplines, notamment 
la musique, les arts plastiques et 
l’éducation physique et sportive.
Les wilayas de Tamanrasset, 
Tlemcen, Naâma, Adrar, El 
Tarf et Bouira ont été parmi les 
premières à publier des annonces 
pour le recrutement de professeurs 
d’éducation physique et sportive. 
Les postes à pourvoir concernent 
principalement l’enseignement dans 
les cycles primaire et moyen.
Par ailleurs, ces mêmes wilayas 
cherchent à recruter des professeurs 
contractuels en arts plastiques et en 

musique.
Pour postuler, les candidats doivent 
être titulaires d’une licence dans les 
domaines concernés.
Plus précisément, pour enseigner les 
arts plastiques ou la musique, il est 
impératif que le candidat possède un 
diplôme en éducation artistique ou 
musicale.
Cette initiative vise à renforcer 
l’offre pédagogique dans les 
établissements scolaires et à offrir 
de nouvelles opportunités aux 
jeunes diplômés.
Recrutement des enseignants en 
Algérie : un enjeu clé pour l’avenir 
de l’éducation
Le recrutement des enseignants 
est au cœur des préoccupations du 
ministère de l’Éducation nationale. 

Comme l’a souligné le ministre 
Mohamed SeghirSaâdaoui, il s’agit 
d’un processus rigoureux et sélectif, 
visant à garantir un enseignement de 
qualité.
Intervenant lors d’une séance 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale, le ministre a souligné la 
volonté des autorités de renforcer 
la qualité de l’enseignement en 
misant sur un recrutement sélectif et 
rigoureux.
Selon Saâdaoui, les candidats issus 
des Écoles Supérieures bénéficient 
d’une priorité lors des recrutements. 
Cette mesure, inscrite dans le décret 
exécutif n° 08-315, vise à garantir 
un niveau de formation initiale 
élevé chez les futurs enseignants.
« Nous souhaitons que nos 

enseignants soient dotés des 
compétences pédagogiques et 
didactiques nécessaires pour 
accompagner nos élèves dans leur 
parcours scolaire », a déclaré le 
ministre.
Concours externes et contrats : des 
solutions d’appoint selon Saâdaoui
En cas de pénurie de candidats 
qualifiés, le ministère envisage 
d’organiser des concours externes 
exceptionnels. Cette mesure, bien 
qu’exceptionnelle, permettra de 
répondre aux besoins urgents en 
enseignants, tout en respectant les 
normes en vigueur.
Par ailleurs, le recours au recrutement 
contractuel est également envisagé, 
mais uniquement dans des situations 
très spécifiques et pour une durée 

déterminée.
Le ministre a rappelé que l’ensemble 
de ces procédures est encadré par un 
cadre législatif rigoureux. Le décret 
interministériel du 10 mars 2016, 
fruit d’une collaboration entre les 
ministères de l’Éducation nationale, 
de l’Enseignement supérieur et de 
la Fonction publique, définit de 
manière précise les qualifications et 
diplômes requis pour accéder aux 
différents grades de l’enseignement.
« Ce décret est un outil essentiel 
pour garantir la transparence et 
l’équité dans les recrutements », a 
affirmé Saâdaoui.

Plusieurs directions de 
l’éducation à travers 
le pays ont annoncé 

l’ouverture de candidatures 
pour des postes d’enseignants 
contractuels dans des matières 
telles que l’éducation 
musicale, les arts plastiques, 
et l’éducation physique. Les 
wilayas concernées incluent 
Tamanrasset, Tlemcen, Naâma, 
Adrar, El Tarf et Bouira.
Les offres concernent 
principalement l’enseignement 
de l’éducation physique dans 
les cycles primaire et moyen, 
plus précisément les matières 
artistiques comme les arts 
plastiques et la musique, 
pour lesquelles les postulants 
doivent impérativement détenir 
une licence dans ces spécialités.
Le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed Sid 
Ahmed Sadougui, a clarifié 
la position du ministère sur 
les procédures de recrutement 
dans le secteur.
Lors de sa réponse à une 
question parlementaire, il a 
précisé que :
• Les diplômés des 
écoles normales supérieures 
(ENS) bénéficient d’une priorité 
absolue dans le recrutement 
direct, conformément à la 
politique de l’État.
• Le recrutement via 
des contrats vise à répondre à 
des besoins spécifiques tout 
en offrant une opportunité 
d’acquérir une expérience 
professionnelle aux enseignants 
contractuels.
Le ministre a également justifié 
ce choix par des considérations 
pratiques, comme la flexibilité 
et simplification des procédures, 
rendues possibles grâce à la 
numérisation des processus 
pour les années 2023 et 2024. 
Il a aussi souligné la promotion 

de l’égalité des chances, grâce 
à une plateforme numérique 
centralisée garantissant une 
transparence optimale dans le 
processus de sélection.
Enfin, il a rappelé que les 
concours restent une option 
légale et exceptionnelle, 
prévue par le décret exécutif 
n°08-315 du 11 octobre 2008. 
Ces concours seront organisés 
lorsque les conditions s’y 
prêteront.
Quels sont les objectifs et 
perspectives du ministère ?
Le ministère maintient son 
engagement à équilibrer les 
besoins en personnel éducatif 
tout en respectant le principe 
de mérite et en priorisant 
les diplômés des ENS. Le 
recrutement contractuel, bien 
que temporaire, représente une 
étape clé pour l’amélioration 
de l’accès à l’emploi et 
l’accumulation d’une 
expérience précieuse dans 
l’enseignement.
Cette approche combinée vise à 
renforcer la qualité du système 
éducatif, tout en s’adaptant 
aux réalités du terrain et aux 
besoins des établissements.
En conclusion, le recrutement 
contractuel, bien qu’ayant 
suscité des débats, s’inscrit 
dans une logique de flexibilité 
et d’adaptation aux réalités 
locales. Il répond à des objectifs 
clairs : garantir la continuité 
pédagogique, promouvoir 
l’égalité des chances, et 
renforcer les compétences des 
enseignants.

le ministèRe de 
l’Éducation nationale 

RecRute des enseignants :

Quelles sont les procédures ?

Inauguration à Alger de l’Ecole supérieure 
de management des travaux publics 

Constantine/ salon national de l’innovation:

Lancement d’un réseau CATI de 
sciences pharmaceutiques

Le ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures 
de base, Lakhdar Rekhroukh 

a inauguré, samedi à Sidi Abdallah 
(Ouest d’Alger), l’Ecole supérieure 
de management des travaux publics 
(ESMTP).
La cérémonie d’inauguration s’est 
déroulée en présence de membres 
du parlement, de cadres du secteurs, 
ainsi que du chargé d’affaires de 
l’ambassade de la République 
populaire de Chine à Alger, Zhao 
Pingsheng.
Cet établissement est dédié à 
la formation en management 
d’administration, d’entreprises et 
de projets, des cadres du secteur 

relevant de l’administration 
centrale, des laboratoires, ainsi que 
des entreprises intervenant dans 
la réalisation des grands projets 
d’infrastructures de travaux publics 
et de transport (aéroport, voie ferrée), 
selon les explications fournies.
L’Ecole assure une formation qui 
permet aux cadres du secteur de 
s’adapter aux exigences normatives, 
environnementales et aux nouvelles 

technologies utilisées dans le 
secteur.
D’une capacité de 350 places 
pédagogiques extensibles, l’ESMTP, 
qui s’étend sur une superficie totale 
de 44.000m2, a été réalisée par un 
groupe chinois de construction.
Elle comprend plusieurs structures, 
dont le bloc pédagogique 
comprenant 27 salles de cours, une 
bibliothèque, un amphithéâtre et 
4 salles de conférences. L’Ecole 
dispose également d’un bâtiment 
d’administration et de gestion 
comprenant divers bureaux, salles 
de sports, locaux techniques, et un 
pavillon d’hébergement des cadres 
de 144 chambres.

Un réseau du Centre 
d’Appui à la technologie 
et à l’innovation (CATI) 

spécialisé dans les sciences 
pharmaceutiques (CATI Pharma) 
a été lancé samedi dernier depuis 
l’Université Salah-Boubnider 
(Constantine3) à l’occasion de 
l’ouverture du 14ème Salon national 
de l’innovation.
Le CATI Pharma implanté au 
niveau du Centre de recherche en 
sciences pharmaceutiques (CRSP) de 
Constantine opérera en coordination 
avec l’Université Salah-Boubnider 
(Constantine3), a souligné le 
directeur du CRSP, Pr Abdelhamid 
Djekoune, affirmant que tous les 
moyens humains et logistiques 
nécessaires seront mobilisés pour 
un meilleur accompagnement de ce 
CATI spécialisé.
Dans ce cadre, le directeur général 
de l’Institut national algérien de la 
propriété industrielle (INAPI), M. 
AbdelhafidBelmehdi, a indiqué que 
le lancement de ce CATI spécialisé 
en sciences pharmaceutiques reflète 
l’engagement des établissements 
de recherches et d’innovation pour 
être au diapason des décisions 
stratégiques prises par l’Etat algérien 
pour un développement économique 

fiable et durable et vise également à 
rapprocher la société industrielle de la 
recherche scientifique.
La mise en place de ce CATI 
spécialisé “deuxième du genre à 
l’échelle nationale” après le réseau de 
CATI spécialisé dans les technologies 
et énergies vertes (CATI-ECO) 
lancé depuis Constantine en avril 
2024, s’inscrit dans le cadre de la 
réorganisation du réseau national de 
CATI autour de créneaux thématiques 
principaux répondant aux exigences 
du développement scientifique et aux 
besoins du marché, a-t-on rappelé.
La 14ème édition du Salon national 
de l’innovation SA-innov a été 
ouverte samedi à l’université Salah 
Boubnider (Constantine3) avec 
la participation de plus de 100 
inventeurs venus des quatre coins du 
pays qui concourent pour le prix des 3 
meilleures inventions de l’année 2024 
organisé chaque année par l’Institut 
national algérien de la propriété 

industrielle (INAPI) à l’occasion de 
la journée nationale de l’innovation 
(7 décembre), a indiqué M. Belmehdi.
Placé sous le slogan “quand l’industrie 
et la recherche scientifique se 
rencontrent”, ce Salon national devant 
se poursuivre jusqu’au 9 décembre 
courant présentera des innovations 
technologiques et industrielles, 
notamment dans le domaine de 
la mécanique, l’électronique et 
l’électricité, entre autres.
Dans une allocution à l’ouverture de 
l’évènement, le directeur du bureau 
extérieur de l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle (OMPI), 
Ahmed Othmane Mohamed Salek 
a fait part de l’élaboration  par 
l’université Constantine 3 avec des 
experts de l’Organisation d’une 
politique de la propriété intellectuelle 
universitaire.
Pour sa part le représentant du 
ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, 
Ahmed Mir a réitéré la volonté 
de son ministère de passer d’une 
recherche scientifique académique 
à une recherche scientifique servant 
l’économie nationale et répondant 
aux besoins du marché.
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Energies nouvelles et renouvelables :
Arkab reçoit le chercheur et professeur algérien au Canada 

Karim Zaghib

Schneider Electric Algérie signe un partenariat avec l’École 
nationale supérieure des énergies renouvelables :

Un partenariat gagnant pour l’avenir de l’énergie en Algérie

Le budget 2025 : 
Une mobilisation pour une planification rigoureuse

Le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies 

renouvelables, M. Mohamed 
Arkab a reçu, jeudi à Alger, 
le scientifique et chercheur 
algérien, installé au Canada, 
Professeur Karim Zaghib, avec 
lequel il a examiné les voies 
de renforcer la coopération 
scientifique et technique dans les 
domaines des énergies nouvelles 
et renouvelables, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est déroulée 
en présence de la secrétaire 
d’Etat auprès du ministre de 

l’Energie, chargée des Mines, 
Mme Karima Tafer et du 
secrétaire d’Etat auprès du 
ministre de l’Energie, chargé 
des Energies renouvelables, 
M. Noureddine Yassaâ, ainsi 
que de cadres du ministère, a 
porté sur “les voies de renforcer 
la coopération scientifique et 
technique, notamment dans les 
domaines des énergies nouvelles 

et renouvelables et du stockage 
de l’énergie, afin de consolider 
la stratégie de l’Algérie pour 
réussir la transition énergétique”, 
a précisé la même source.
Les deux parties ont, en 
outre, abordé l’importance de 
cartographier les minéraux 
stratégiques tels que le lithium, 
le cobalt et le graphite, et leur 
rôle essentiel dans le soutien des 
industries liées à la transition 
énergétique, insistant sur la 
nécessité de développer les 
industries de transformation et 
la fabrication des équipements 
nécessaires dans le domaine des 

énergies renouvelables.
Au terme de la rencontre, il a été 
convenu de former un groupe 
de travail en vue de renforcer la 
coopération dans les domaines 
abordés, outre l’élaboration d’un 
plan d’action et la définition 
de “projets concrets” en 
Algérie axés sur les priorités de 
développement de l’industrie 
locale, en soutien aux efforts 
de la transition énergétique, à 
commencer par la valorisation 
des minéraux critiques ou rares 
disponibles localement, et la 
formation dans ces domaines, à 
travers l’accompagnement de ces 

projets, selon la même source.
Né en 1963, le Professeur Karim 
Zaghib est un scientifique en 
électrochimie et ingénieur des 
matériaux algérien, résidant au 
Canada.
Cette personnalité mondiale 
pionnière dans le domaine des 
batteries lithium-ion et des 
systèmes de stockage d’énergie, 
est actuellement professeur 
en génie chimique et en génie 
des matériaux à l’Université 
Concordia au Canada.
Le Pr. Zaghib compte à son 
actif plus de 546 publications 
scientifiques et 600 brevets.

Schneider Electric Algérie 
signe un partenariat avec 
l’École nationale supérieure 

des énergies renouvelables, 
de l’environnement et du 
développement durable.
À l’occasion de sa Journée 
Services et Étudiants, 
Schneider Electric Algérie 
signe un partenariat avec 
l’École Nationale Supérieure 
des Énergies Renouvelables, 
de l’Environnement et du 
Développement Durable pour 
accompagner les étudiants et les 
jeunes créateurs de start-ups.
C’est à l’hôtel Holiday Inn à 
Alger que Schneider Electric 
Algérie a organisé, ce mardi 3 
décembre, une journée dédiée 
aux services et aux étudiants au 
cours de laquelle l’entreprise 
a réitéré son engagement en 
faveur de la formation des 
talents algériens dans le domaine 

des énergies renouvelables, 
à travers la signature d’un 
accord de partenariat avec 
l’École Nationale Supérieure 
des Énergies Renouvelables, 
de l’Environnement et du 
Développement Durable de 
l’Université chahid, Mostefa Ben 
Boulaid (Batna 2).

Schneider Electric 
et l’ENSEREDD : 

Un partenariat gagnant pour 
l’avenir de l’énergie en Algérie
Cet accord permettra aux 
étudiants de l’école de profiter 
d’un accompagnement privilégié 
notamment grâce à des 
opportunités de stages pratiques 
au sein des services de Schneider 
Electric et de mentorat pour la 
réalisation des mémoires de fin 
d’études.
Schneider Electric fournira 
également du matériel didactique 
pour équiper le laboratoire 

technique de l’école et permettre 
aux étudiants de complémenter 
leurs enseignements théoriques 
avec des sessions pratiques de 
simulation.
Schneider Electric s’engage par 
ailleurs à accompagner les jeunes 
créateurs de Start-Up en leur 
faisant notamment bénéficier 
d’un accès à son réseau de 
contacts professionnels, mais 
aussi à des aides sous forme de 
sponsorisation sur les achats de 
ses produits.
“Nous sommes particulièrement 
fiers de nous associer à 
l’École Nationale Supérieure 
des Énergies Renouvelables, 
de l’Environnement et du 
Développement Durable pour 
apporter notre contribution au 
développement des compétences 
algériennes dans un domaine 
stratégique, au cœur des enjeux 
de développement durable de 

l’Algérie” a déclaré à l’occasion 
M. Mohamed Anouar Chara, 
Directeur Général de Schneider 
Electric Algérie, ajoutant par 
ailleurs : “notre centre de 
formation en Algérie est reconnu 
dans toute la région Afrique 
francophone pour la qualité de 
sa formation, et nous sommes 
ravis de pouvoir dorénavant faire 
profiter davantage d’étudiants 
algériens de notre expertise 
dans le domaine des énergies 
renouvelables à travers ce 
partenariat avec une institution 
d’enseignement supérieur de 

premier plan”.
À l’occasion de cette Journée 
Services et Étudiants, Schneider 
Electric Algérie a également 
délivré des certifications pour 
des jeunes diplômés venus de 
plusieurs pays africains et formés 
en Algérie.
Leader mondial de la 
transformation numérique de 
la gestion de l’énergie et de 
l’automatisation, Schneider 
Electric est résolument engagée 
dans la recherche de solutions 
digitales et technologiques 
innovantes pour relever le défi de 
l’énergie imposé par le
Schneider Electric est pionnier 
dans la recherche de solutions 
innovantes pour conjuguer 
transition énergétique, avec 
l’électricité 4.0, et révolution 
industrielle, avec l’industrie 4.0, 
pour un avenir plus efficient et 
décarboné.

Le ministère des Finances en 
Algérie a récemment émis 
une circulaire stipulant 

l’achèvement des documents 
budgétaires pour l’année 2025 
dans les délais impartis. Cette 
mesure vise à garantir une 
exécution optimale du budget dès 
le 1er janvier 2025. Cette annonce 
intervient alors que le Parlement 
algérien est en pleine préparation 
de la séance d’adoption de la loi de 
finances pour 2025.

Une mobilisation pour 
une planification rigoureuse

Dans une note datée du 11 
novembre et portant le numéro 

8467, la direction générale du 
budget, sous la tutelle du ministère 
des Finances, a adressé une 
directive aux responsables des 
programmes et des institutions 
administratives publiques pour 
une organisation rigoureuse de 
l’année financière 2025.
Cette instruction impose à toutes 
les parties prenantes d’assurer 
une gestion efficace des crédits 
budgétaires et des postes de travail 
alloués, conformément à la loi de 
finances 2025.
La note insiste sur le respect 
strict des procédures et des délais 
pour garantir la disponibilité 
et l’utilisation optimale des 
ressources financières.
Échéancier pour la préparation 
et la validation des documents 

budgétaires
Les responsables ont enclenché 
le processus de planification 
budgétaire en octobre 2024 et 
le termineront le 1er décembre 
2024 pour préparer les projets 
de documents budgétaires 
nécessaires.
Ils devront envoyer ces documents, 
qui couvrent les allocations et les 
postes de travail, aux contrôleurs 
budgétaires pour examen d’ici le 
25 décembre 2024.
Du 25 au 31 décembre, les 
responsables financiers devront 
procéder aux ajustements 
nécessaires pour finaliser les 
documents préliminaires.
Dans ce cadre, les contrôleurs 
budgétaires jouent un rôle de 
conseil en validant ou en ajustant 

les propositions des responsables 
des programmes.
Mise en œuvre dès janvier 2025
À partir du 1er janvier 2025, une 
fois les décrets de distribution des 
crédits publiés, il y a deux scénarios 
pour la mise en œuvre des budgets 
et des postes de travail.
Si les crédits et postes 
correspondent aux prévisions, le 
responsable des finances soumet 
les documents au contrôleur 
budgétaire pour approbation, une 
procédure qui doit être finalisée 
dans un délai de cinq jours.
En cas de divergence, des 
ajustements seront effectués en 
coordination avec les responsables 
des programmes pour s’aligner 
sur les crédits effectivement 
disponibles.

Flexibilité pour 
des ajustements au cours 

de l’année
Le ministère a également précisé 
qu’ils pourraient effectuer des 
ajustements budgétaires jusqu’au 
31 janvier 2025, afin de tenir 
compte des crédits additionnels 
ou des ressources transférées 
disponibles au cours de l’année.
Cette flexibilité permettra une 
adaptation continue des allocations 
budgétaires en fonction des besoins 
spécifiques de chaque programme.
Ainsi, cette organisation 
minutieuse des finances publiques 
vise à optimiser l’utilisation des 
ressources et à soutenir les projets 
prioritaires pour l’année 2025, 
dans un cadre de transparence et 
d’efficacité budgétaire.
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ANNABA / RÉUNION DU COMITÉ 
MUNICIPAL -4ÈME SESSION

Prise en charge des 
préoccupations des citoyens 

ANNABA / RACCORDEMENT AU GAZ 
Visite de terrain du projet 

des 370 logements publics 
locatifs à Boussedra

ANNABA / AMÉLIORATION 
DES INFRASTRUCTURES

Le P/APC insiste sur la qualité 
des travaux et le respect 

des délais

ANNABA/ JOURNÉE MONDIALE 
DU VOLONTARIAT

Préservation des forêts et 
campagne de reboisement 

à Ain Achir

Les travaux de la quatrième session 
du Comité municipal d’Annaba se 
sont déroulés sous la présidence 

du Chef de Daïra d’Annaba, assisté du P/
APC. Cet événement a réuni les membres 
de l’exécutif, les cadres de l’APC , ainsi 
que des représentants des différentes 
directions et services. Étaient également 
présents les présidents d’associations et 

des acteurs de la société civile.
L’objectif principal de cette session 
était d’examiner les préoccupations des 
citoyens, d'assurer leur prise en charge 
en fonction des ressources disponibles 
et d’œuvrer pour une mise en œuvre 
concrète sur le terrain. Cette initiative 
vise à améliorer les conditions de vie des 
habitants et à renforcer le développement 
local au sein de la commune.

Le directeur général de l’office 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) de la wilaya 

d’Annaba a récemment effectué une 
visite de terrain au niveau du projet des 
370 logements publics locatifs situés 
à Boussedra, dans la commune d’El 
Bouni. Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du suivi des travaux en vue de 
s’assurer del’avancement des travaux 
dans les meilleures conditions.
Accompagné d’une délégation 
composée des responsables de 
l’urbanisme, des représentants de 
Sonelgaz, de la cheffe de projet, du chef 
de la division de contrôle des projets, 

ainsi que de l’entreprise contractante 
et du bureau d’études, le directeur 
général a mis l’accent sur l’importance 
de la coordination entre les différents 
intervenants.
L’objectif principal de cette visite étant 
d’assurer le raccordement de tous les 
logements au réseau d’électricité et de 
gaz. La mise en œuvre des directives 
issues de la dernière réunion tenue au 
siège de la direction a également été 
examinée sur place pour s’assurer de 
leur concrétisation effective.
Cette sortie sur le terrain reflète une 
volonté de surmonter les obstacles 
techniques qui pourraient ralentir 
l’achèvement du projet.

Le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC 
d’Annaba a effectué une visite de 

terrain au centre-ville pour inspecter les 
travaux de revêtement en cours. Lors de 
sa sortie, accompagné du vice-président 
chargé des travaux et de la maintenance, 
du délégué du premier secteur urbain 
et du directeur du stade ‘’Colonel 
Chabou’’, le P/APC a mis l’accent 
sur la nécessité de lever les réserves 
techniques constatées précédemment.
Au cours de cette visite, des directives 
fermes ont été émises à l’attention de 
l’entreprise chargée des travaux pour 
résoudre rapidement ces problèmes. 
Parmi les principales observations 
figurent l’amélioration de la qualité du 
revêtement en respectant les normes 
techniques exigées et l’accélération de 
l’exécution des travaux. Le P/APC a 
souligné que ces efforts visent à garantir 
la durabilité des infrastructures et à 
assurer un meilleur cadre de vie pour 
les citoyens.
Cette initiative s’inscrit dans le 

cadre du suivi continu des projets de 
développement local. Le président de 
l’APC a également rappelé l’importance 
de respecter les délais et les normes de 
qualité afin d’atteindre les objectifs 
fixés. « L’amélioration du cadre urbain 
est une priorité, et cela passe par une 
exécution rigoureuse et qualitative des 
projets en cours », a-t-il déclaré.
Cette démarche illustre l’engagement 
des autorités locales à répondre aux 
attentes des habitants en matière de 
bien-être et de modernité.

Les services de la préservation des 
forêts en collaboration avecdes 
scouts musulmans d’Annaba 

ainsi que la DJS ont lancé récemment 
une campagne de reboisement à 
l’occasion de la journée mondiale du 
volontariat au niveau de la maison de 
jeune ‘’Ahmed Boukardim’’ à Ain Achir, 
afin de préserver la richesse forestière et 
de protéger la couverture végétale. En 
effet, le groupe a réussi, en coordination 
avec de nombreuxbénévoles et la 
participation de plusieurs membres, 

à planter des dizaines d’arbustes. Les 
participants ont exprimé leur satisfaction 
d’avoir fait partie à cette campagne qui 
représente une opportunité d'exprimer 
leur citoyenneté et de contribuer à la 
sauvegarde de l'environnement. D'autre 
part, les organisateurs appellent à  la 
sensibilisation des citoyens autour 
de l'intérêt majeur que représente 
l'écosystème forestier dans l'équilibre 
de la biosphère et son importance dans 
le développement des activités socio-
économiques,notamment les régions 
comme Chetaibi, Berrahal , Seraidiqui 
sont  le cœur battant d’Annaba.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Exploitation des systèmes

 de vidéosurveillance : 
4153 interventions policières au 

mois de novembre

ANNABA / SIDI SALEM
Préservation du tissu urbain : 
Démolition des constructions 

anarchiques

ANNABA / SIDI AMAR
La police intensifie 

ses efforts sur le terrain : 
Plusieurs arrestations opérées 

pour divers délits

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Campagne de nettoyage et 
d’assainissement des cités 

Dans le cadre du suivi en temps 
réel des événements depuis 
le centre de commandement 

et en s’appuyant sur l’exploitation 
des systèmes de vidéosurveillance 
déployés dans la zone de compétence, 
les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, en coordination avec les unités 
opérationnelles sur le terrain, ont procédé 

à l’enregistrement de 4153 interventions 
au cours du mois de novembre de 
l’année en cours. Ces interventions 
concernent 240 interventions,liées à la 
possession de stupéfiants, 87 à des cas 
de détention d’armes blanches prohibées, 
487 interventions àdes délits de vol, 
tentative de vol et tentative d’effraction 
d’établissements commerciaux, 73 
interventions pour exploitation sans 
autorisation de parkings, 521 interventions 
destinées à fluidifier le trafic routier, 482 
interventions consécutives à des accidents 
de la circulation, 2263 interventions 
diverses, couvrant un éventail d’incidents 
variés.
Ces résultats illustrent l’efficacité accrue 
des systèmes de vidéosurveillance dans 
le cadre des opérations de maintien de 
l’ordre et de sécurité publique, permettant 
une gestion rapide et proactive des 
infractions et incidents au sein de la 
wilaya d’Annaba.

Dans un souci de préserver le tissu 
urbain à Sidi Salem, les services 
de l’APC d’El Bouni ont lancé une 

opération de démolition des constructions 
anarchiques dans la région de Boukhmira. 
Ces habitations précaires, longtemps 
dénoncées pour leur impact négatif 
sur l’esthétique urbaine, constituaient 
également un obstacle majeur à la mise 
en œuvre du projet de zone d’activités 
commerciales.Cette initiative conduite 
sous la supervision de l’adjoint en charge 
de l’urbanisme et de la construction, 
s’inscrit dans le cadre du programme 
d’action du P/APC d’El Bouni. Elle reflète 
une vision des autorités locales en faveur 
d’un développement urbain durable et 
d’une meilleure exploitation des espaces 
publics.

L’intervention a consisté à démolir toutes 
les habitations illégales érigées dans la 
zone concernée. Cette opération a un 
double objectif, celui de débarrasser la 
localité de son aspect désordonné et de 
créer des opportunités pour de nouveaux 
projets économiques. Ces derniers, 
centrés autour d’une zone commerciale 
de proximité, visent à dynamiser l’activité 
économique locale et à offrir de nouvelles 
perspectives d’emploi.
En plus de moderniser l’environnement 
urbain, cette démarche répond à un 
besoin urgent de réhabilitation et 
d’optimisation des espaces urbains, selon 
les diresaffirmations des responsables. 
De nombreux habitants ont salué cette 
mesure, la considérant comme un point 
de départ vers une transformation durable 
de leur cité.

Poursuivant ses actions 
opérationnelles visant à lutter 
contre toutes formes de criminalité, 

les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, représentés par la Brigade 
Mobile de la Police Judiciaire (BMPJ) 
de Sidi Amar, ont procédé, au cours de 
la semaine écoulée et à la suite de deux 
affaires distinctes, à l’arrestation de cinq 
individus.
La première affaire a permis 
l’interpellation de quatre (4) individus 
et à la saisie de neuf (9) armes blanches 
prohibées de différentes tailles et 
catégories (fusilsharpon, épées et 
couteaux),92 comprimés psychotropes, 
ainsi que des sommes d’argent provenant 
d’activités criminelles.

La deuxième affaire a abouti à l’arrestation 
d’un individu suspecté de possession de 
drogues dures.
Dans le même contexte, les forces de 
police de la 4èmesûreté urbaine ont mené 
deux opérations distinctes, résultant 
en l’arrestation de deux suspects pour 
détention de substances psychotropes 
destinées à la vente. Ces interventions 
ont permis la saisie de 99 comprimés 
psychotropes, des sommes d’argent issues 
du trafic illicite.Ces opérations témoignent 
de l’engagement continu des services 
de police d’Annaba dans la lutte contre 
le crime et la préservation de la sécurité 
publique, à travers des interventions 
ciblées et une présence renforcée sur le 
terrain.

Une vaste campagne de nettoyage 
a été lancée dans plusieurs 
cités à la nouvelle ville 

‘’BenmostefaBenaouda’’ sous la direction 
du P/APC. Cette initiative fait suite aux 
instructions émises par le wali d’Annaba, 
concernant l’organisation de campagnes 
hebdomadaires de nettoyage à travers 
la région. Cette opération a été réalisée 
à l’initiative du centre d’enfouissement 
technique, pour laquelle d’importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés,soit cinq camions à bennes et 
trois chargeurs et un retro-chargeur.  Au 

niveau des cités 2000 logements sociaux 
et de la cité 2500 logements AADL à 
Draa Errich, des dizaines d’ouvrier et 
de superviseurs, ont été mobilisés pour 
mener à bien cette opération de toilettage. 
Après avoir déblayé les espaces des 
déchets et détritus, les ouvriers, armés 
de tondeuses et de scies ont procédé 
au désherbage  de toutes les parcelles, 
notamment aux abords des immeubles 
ainsi qu’à l’élagage des arbres.D’autres 
sorties similaires au niveau des cités 
périphériques nécessitant un nettoyage 
seront prochainement concernées.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : 
Transfert du service d’hémodialyse de l’hôpital “Ibn Sina’’ 
vers le nouvel hôpital d’El Bouni à partir du 10 décembre

La Direction de la Santé et de 
la Population de la wilaya 
d’Annaba a annoncé le 

transfert du service de dialyse 
de l’hôpital ‘’Ibn Sina’’ vers 
l’hôpital d’El Bouni, à compter 
du 10 décembre 2024. Cette 
décision intervient en application 
des instructions émises par les 
autorités et en coordination 
avec le Centre Hospitalo-
Universitaire. Afin de garantir 
une prise en charge optimale 
des patients, le nouveau service 
sera équipé de matériel moderne 

respectant les normes actuelles 
en matière d’hémodialyse. Des 
appareils neufs ont été acquis 
pour remplacer les anciens 
équipements, assurant ainsi 
une meilleure efficacité des 
traitements. En outre, douze (12) 
fauteuils spécialisés pour les 
professionnels de santé ont été 
commandés pour répondre aux 
besoins des patients pendant et 
après les séances de dialyse.
Ce transfert vise à améliorer les 
conditions de soins et à renforcer 
l’accompagnement médical des 
patients souffrant d’insuffisance 

rénale. Selon le wali d’Annaba, 
cette démarche s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie nationale 
de modernisation du secteur de 
la santé, illustrant l’engagement 
des autorités locales à offrir des 
services de santé de meilleure 
qualité.
La mise en service du nouveau 
pavillon à El Bouni témoigne 
de la volonté de répondre aux 
préoccupations des citoyens en 
matière de soins médicaux et 
de garantir une infrastructure 
conforme aux exigences de la 
médecine moderne.

S.F

ANNABA / EL-BOUNI : 
Campagne de vaccination contre la grippe saisonnière 

Dans le cadre des 
efforts visant à limiter 
la propagation des 

maladies saisonnières et à 
renforcer la prévention sanitaire, 
l’établissement public de santé 
de proximité EPSP d’Annaba 
a lancé une campagne de 
vaccination contre la grippe 
saisonnière. Cette initiative 
s’est déroulée au niveau de deux 
polycliniques à El-Bouni, celles 

de Trad Djerrai et de Labyad 
Mohamed.
Afin de toucher un maximum 
de citoyens, notamment les 
personnes âgées et celles 
souffrant de maladies chroniques, 
la campagne a également 
été étendue à trois grandes 
mosquées de la région, à savoir 
les mosquées ‘’Imam Mouslim’’, 
‘’Al-Ansar’’, et ‘’Al-Hijra’’. Le 
vaccin a été administré avant et 
après la prière, une organisation 
stratégique qui a permis de 

mobiliser un grand nombre de 
fidèles et de faciliter l’accès à ce 
service de santé essentiel. Cette 
initiative a été bien accueillie 
par les habitants, qui ont salué 
les efforts des équipes de santé 
mobilisées. « C’est une très belle 
initiative. Cela prouve que les 
autorités prennent au sérieux la 
santé publique, en particulier 
celle des personnes vulnérables 
», a témoigné un citoyen âgé 
ayant bénéficié du vaccin.

S.Y 

ANNABA / SIDI AMAR : 
Inspection de la qualité d’eau potable au niveau des 

cités universitaires 

Dans le cadre de la 
prévention des maladies 
hydriques, la structure 

communale de la prévention de 
la santé publique de Sidi Amar 
a mené, hier, des contrôles de la 
qualité d’eau potable au niveau 
des résidences universitaires, 
notamment les résidences 
universitaires ‘’Djebaili Saleh’’, 

‘’2000 lits Chaiba’’, la du ‘’19 
mai’’ et ‘’Cefos 2’’. Cette 
sortie sur le terrain visait à 
inspecter de près la qualité d’eau 
destinée à la consommation 
humaine au sein des résidences 
universitaires. Cette intervention 
fait suite aux préoccupations 
croissantes des autorités locales 
concernant la protection des 
consommateurs sur le plan 

sanitaire. Cette démarche 
démontre l’engagement continu 
des autorités locales à préserver 
la santé publique et la gestion 
rationnelle des ressources 
hydriques
Ces inspections renforcent le 
cadre des efforts continus des 
autorités locales pour assurer 
l’accès à une eau de qualité au 
profit des étudiants.

Imen.B

ANNABA / FÊTES DE FIN D’ANNÉE : 
Rush des annabis vers les postes-frontières tunisiens

On a constaté ces derniers 
jours des files de voitures 
et de citoyens massés 

au poste frontalier d’El Kala. 
Selon des témoignages qui nous 
sont parvenus, des centaines 
de vacanciers notamment des 
annabis ont pris d’assaut les 
hauteurs du Djebel Haddada (Om 
Teboul, El Kala, El Tarf) pour 
se rendre aux postes frontaliers 
algérien et tunisien. La Tunisie, 
est considérée comme une 
destination de voyage qu’on ne 
semble pas du tout abandonner. 
Les villes tunisiennes les plus 

prisées sont Nabeul, Hammamet 
et Sousse. Pour faire face au rush 
qui va s’intensifier, les éléments 
de la PAF et des douanes ont 
pris leur devant pour faciliter les 
formalités et garantir le meilleur 
accueil. Selon notre source 
d’information, les visiteurs 
algériens sont partout, dans les 
hypermarchés tunisiens comme 
Carrefour, Géant, le Monoprix 
ainsi que le parc animalier de 
Belvédère et le parc d’attractions 
à Tunis et le « Carthage Land »  
à Hammamet. On compte des 
milliers de touristes algériens 
qui traversent chaque jour la 

frontière algéro-tunisienne, à un 
rythme soutenu quelques jours 
notamment en cette période de 
fin d’Année. Il n’y a qu’à faire 
un tour à travers les agences 
de voyages pour se rendre 
compte de la grande demande 
des touristes algériens. C’est la 
grande évasion vers des lieux 
de détente, en Turquie, Dubaï, 
et Tunisie, des destinations 
devenues presque traditionnelles 
au fil des ans. Mais, sans conteste, 
le voisin de l’Est occupe toujours 
le haut du podium. Il a tous les 
avantages en sa faveur, presque 
impossible à concurrencer par 

d’autres régions touristiques ; 
en premier lieu, il y a les prix 
raisonnables, et puis il y a aussi 

cet accès terrestre qui facilite 
le déplacement en groupe et en 
famille.
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Emmanuel Macron à la manœuvre pour former 
un gouvernement, sans changer de méthode

Au Ghana, l’élection présidentielle voit s’affronter 
le vice-président et l’ancien chef de l’Etat

Comme après la dissolution, 
le chef de l’Etat multiplie 
les consultations avec les 

partis politiques et les groupes 
parlementaires. Si les socialistes se 
montrent ouverts aux « compromis 
», le camp présidentiel semble 
pencher pour une consolidation de 
l’accord avec Les Républicains, 
selon le monde fr.
En quête d’un premier ministre 
« non censurable », Emmanuel 
Macron orchestre un nouveau 
ballet de consultations avec les 
partis politiques et les groupes 
parlementaires. Vendredi 6 
décembre, l’Elysée a été le théâtre 
de trois huis clos successifs. Le 
matin, une réunion avec les soutiens 
du président de la République, à la 
mi-journée une entrevue avec des 
membres du Parti socialiste (PS), 
avant une partie de la soirée avec 
Les Républicains (LR).
La veille, le président semblait 
acter une tout autre méthode après 

l’échec cuisant de la nomination 
de Michel Barnier à Matignon. 
Lors de son allocution au journal 
télévisé de 20 heures, il avait 
exprimé son souhait de charger 
son futur premier ministre de « 
mener ces consultations » et de « 
former un gouvernement resserré 
». Las, Emmanuel Macron est 
bien à la manœuvre pour dessiner 

les contours d’un « gouvernement 
d’intérêt général représentant 
toutes les forces politiques d’un 
arc de gouvernement », tel qu’il 
l’a explicité aux 17 millions de 
Français qui l’ont écouté ce soir-là.
Pas plus que le chef de l’Etat 
ne semble vouloir changer de 
méthode, les représentants de l’ex-
majorité présidentielle – qu’il a 

reçus dès 8 heures du matin – ne 
souhaitent modifier le périmètre 
du « socle commun » sur lequel 
reposait le gouvernement Barnier.
« Vous connaissez une autre 
alternative ? fait mine de 
s’interroger le président de l’Union 
des démocrates et indépendants 
(UDI), Hervé Marseille, à la sortie 
de la réunion. Il n’y a en pas. » 
Les dirigeants de Renaissance, du 
MoDem et d’Horizons penchent 
donc pour une consolidation de 
l’accord avec LR qui n’avait 
pourtant pas permis à Michel 
Barnier de passer l’hiver. Mais il 
y a l’objectif, cette fois, qu’une « 
expression politique plus marquée 
» fasse partie de la feuille de route 
du futur locataire de Matignon.
Le chef de l’Etat a ainsi fait part 
de son souhait que le nouveau 
premier ministre revienne aux « 
fondamentaux » de sa politique 
fiscale, après le vote d’une loi 
spéciale à la mi-décembre pour 

autoriser le prélèvement des impôts 
et la reconduction des crédits.
Emmanuel Macron se montre 
prévenant avec les socialistes
Le rôle pourrait échoir à François 
Bayrou, l’un des plus fidèles 
soutiens du président de la 
République, qui s’est fait pendant 
le conciliabule le promoteur d’un 
« gouvernement de personnalités 
», excluant des négociations les 
partis, qu’il tient pour responsables 
du blocage politique. « Il ferait un 
bon premier ministre, il a toutes 
les qualités pour ça », a vanté, 
dans la journée, l’ancien socialiste 
Bernard Cazeneuve au micro de 
LCI, alors que l’hypothèse d’un 
chef du gouvernement issu de la 
gauche ne compte aucun partisan 
au sein du camp présidentiel. « 
Personne n’y croit vraiment », a 
résumé le président des sénateurs 
Renaissance, François Patriat, à la 
sortie du huis clos.

Selon les estimations 
de plusieurs sondages 
internationaux et ghanéens, 

l’ancien président John Dramani 
Mahama apparaît comme le 
favori du scrutin présidentiel qui 
se tient samedi 7 décembre, selon 
le monde fr.
Leur premier face-à-face remonte 
à l’élection présidentielle de 
2008, lorsque chacun occupait 
encore la place de colistier de 
leur candidat respectif à l’élection 
présidentielle. Seize ans plus tard, 
Mahamudu Bawumia, candidat 
du Nouveau Parti patriotique 
(NPP), et John Dramani Mahama, 
porte-étendard du Congrès 
démocratique national (NDC), 
s’affrontent une nouvelle fois ; 
cette fois pour la conquête de la 
magistrature suprême.
Pour obtenir la victoire à la 

présidentielle, samedi 7 décembre, 
John Dramani Mahama, 66 ans, 
ancien chef de l’Etat (2012-
2017), chef de file du principal 
parti d’opposition et favori du 
scrutin, selon les sondages de 
Fitch Solutions, Economist 
Intelligence Unit et de l’institut 
ghanéen Global Info Analytics, 
compte sur son expérience. 
Député depuis 1996, « il base la 
crédibilité de son programme sur 
les réussites de son bilan lorsqu’il 
était président », explique Kobby 
Mensah, politologue à la Ghana 
Business School. Son mandat à 
la tête du Ghana a notamment été 
marqué par des investissements 
dans les infrastructures routières, 
portuaires, énergétiques et dans 
l’éducation.
A l’inverse, le vice-président 
et candidat du parti au pouvoir, 

Mahamudu Bawumia, 61 
ans, « semble tout faire pour 
se différencier de l’actuelle 
administration de Nana Akufo-
Addo, pour laquelle il a pourtant 
officié pendant huit ans », poursuit 
Kobby Mensah. Une posture qui 
l’amène à faire campagne contre 
des mesures instaurées par le 
gouvernement qu’il a servi, à 
l’image de l’E-levy, une taxe sur 
les transactions électroniques qui 
avait déclenché des manifestations 
avant son adoption, en 2022.
Tout miser sur la digitalisation
Cette prise de distance s’explique 
par la piètre situation économique 
dans laquelle se trouve le Ghana 
au terme de la présidence de Nana 
Akufo-Addo : le pays est en défaut 
de paiement de sa dette depuis 
deux ans, l’inflation reste toujours 
très élevée, après un pic historique 

à plus de 54 % en décembre 2022, 
et le cedi, la monnaie locale, peine 
à se stabiliser après sa chute.
Pour cette élection, Mahamudu 
Bawumia a donc choisi de tout 
miser sur la numérisation du 
Ghana, qu’il présente comme « la 
quatrième révolution industrielle 

». Si le processus a déjà été 
entamé ces huit dernières années, 
le candidat du NPP entend 
notamment rendre l’ensemble 
de l’administration publique du 
pays accessible numériquement et 
débarrasser progressivement les 
transactions de l’argent liquide.

Les services de renseignement 
ont fait état d’un compte 
TikTok dont l’utilisateur a 

payé des internautes contribuant à 
promouvoir le candidat d’extrême 
droite arrivé en tête au premier tour, 
selon le monde fr.
Les enquêteurs du parquet et de 
la police roumains mènent des 
perquisitions, samedi 7 décembre, 
au lendemain de l’annulation de 
l’élection présidentielle par la 
Cour constitutionnelle sur fond 
de suspicions d’interférence russe 
en faveur du candidat d’extrême 
droite. « Trois maisons de la ville 
de Brasov [Centre] » font l’objet 
de perquisitions « dans l’affaire 

liée à des délits de corruption 
d’électeurs, de blanchiment d’argent 
et de falsification informatique », 
ont déclaré les procureurs dans un 
communiqué.
Ils suspectent aussi des violations 
de la loi concernant l’interdiction 
d’organisations et de symboles de 
nature fasciste, raciste et xénophobe.
L’opération vise en particulier une 
personne « possiblement impliquée 
dans le financement illégal de la 
campagne électorale d’un candidat 
à la présidence », précise le parquet, 
sans citer nommément le candidat 
nationaliste Calin Georgescu.
L’enquête a été ouverte plus tôt cette 
semaine après la déclassification 

de documents des services de 
renseignements étayant les 
accusations sur le rôle du réseau 
social TikTok dans la campagne, 
avec la Russie dans le viseur. Ces 
rapports avaient fait état d’un compte 
TikTok dont l’utilisateur, Bogdan 
Peshir, a versé 381 000 dollars (361 
000 euros) entre le 24 octobre et 
le 24 novembre aux internautes 
contribuant à promouvoir le candidat.
« Multiples irrégularités »
La Cour constitutionnelle a annoncé 
vendredi « annuler la totalité »du 
scrutin afin de « s’assurer de sa 
validité comme de sa légalité » et 
demande à ce que « l’intégralité du 
processus électoral »recommence, 

laissant le pays d’Europe orientale, 
membre de l’Union européenne 
(UE), sous le choc face à cette 
décision sans précédent.
La cour a invoqué « de multiples 
irrégularités et violations de la loi 
électorale ayant faussé la nature du 
vote des citoyens et l’égalité des 
chances des candidats, affectant 
ainsi la transparence et l’équité de la 
campagne, au mépris des principes 
d’élections démocratiques ».
Sorti de nulle part, M. Georgescu 
est arrivé en tête du premier tour le 
24 novembre à la surprise générale, 
balayant les favoris issus des partis 
de gouvernement. Critique de l’UE 
et de l’OTAN, cet ancien haut 

fonctionnaire de 62 ans s’est encore 
déclaré vendredi dans les médias 
en faveur d’un arrêt total de l’aide 
militaire à l’Ukraine voisine.
Il a dénoncé une forme de « coup d’Etat 
» après l’annonce de l’annulation 
des élections. Il devait affronter 
dimanche la centriste pro-européenne 
Elena Lasconi, autoproclamée elle 
aussi « antisystème » et qui remontait 
dans les sondages, engrangeant 
les ralliements. Celle-ci a estimé 
dans une vidéo que « le vote aurait 
dû avoir lieu » et condamné une 
« décision illégale » d’un « Etat 
roumain bafouant la démocratie » et 
« conduisant le pays à l’anarchie ».
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Présidentielle annulée en Roumanie 
Des perquisitions en lien avec l’enquête visent 

le candidat d’extrême droite



L’Unicef réclame 9,9 milliards de dollars pour les besoins 
humanitaires “historiques” des enfants

Syrie:

 des habitants de Homs fuient en masse après 
la progression rebelle

L’Ukraine met la pression pour être invitée à rejoindre l’OTAN, 
avec Trump en toile de fond

Nations unies, États-
Unis: L’Unicef a lancé 
un appel aux dons de 

9,9 milliards de dollars pour 
aider en 2025 des millions 
d’enfants victimes de conflits 
et de crises à travers le monde, 
dont les besoins humanitaires 
sont à un niveau “historique”.
“L’ampleur des besoins 
humanitaires des enfants est à 
un niveau historique, avec plus 
d’enfants touchés chaque jour”, 
a alerté la patronne de l’agence 
onusienne Catherine Russell 
dans un communiqué.

“Nous estimons que 213 
millions d’enfants dans 146 
pays et territoires auront besoin 
d’aide humanitaire au cours de 
l’année (2025, ndlr), un nombre 
faramineux”, a-t-elle ajouté.
Mais alors que les opérations 
humanitaires font face à 
une crise de financement 
chronique, l’appel aux dons de 
9,9 milliards de dollars lancé 
mercredi par l’Unicef ne couvre 
qu’une partie seulement de ces 
besoins, et aiderait 109 millions 
d’enfants.
L’aide est principalement 

destinée à l’accès aux soins de 
santé primaire, à l’eau potable 
et à l’éducation, à la détection 
de la malnutrition, ou encore au 
soutien psychologique et à la 
prévention des violences basées 
sur le genre.
Avec plus de 1 milliard de 
dollars, l’appel au don le plus 
élevé concerne des fonds à 
destination de l’Afghanistan, 
devant le Soudan, la République 
démocratique du Congo, les 
territoires palestiniens et le 
Liban

BEYROUTH: Des Syriens 
ont fui en masse jeudi la 
ville de Homs après la 

prise par les rebelles de Hama, 
cité stratégique toute proche, lors 
d’une offensive fulgurante qui 
porte un coup dur au pouvoir de 
Bachar al-Assad.
Située au sud d’Alep, la 
deuxième ville de Syrie, Hama 
commande la route vers Homs, à 
une quarantaine de kilomètres au 
sud, et la capitale Damas, deux 
grandes villes encore aux mains 
du pouvoir.
L’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH) a fait état 
vendredi de frappes aériennes sur 
le pont autoroutier stratégique 
Al-Rastan sur l’axe Hama-Homs, 
dans un contexte d’avancée des 
forces rebelles.
Dans la soirée de jeudi, des 
dizaines de milliers d’habitants de 

Homs, principalement membres 
de la communauté alaouite dont 
est issu M. Assad, ont été vus 
fuyant vers la côte ouest, selon 
l’OSDH.
Les rebelles emmenés par les 
islamistes extrémistes de Hayat 
Tahrir al-Sham (HTS) ont lancé 
le 27 novembre une offensive 
surprise à partir de leur bastion 
d’Idleb (nord-ouest), s’emparant 
de dizaines de localités, de la 
majeure partie d’Alep (nord) et 
de Hama. Les hostilités ont fait 
plus de 800 morts, selon une 
ONG.
Le ministre syrien de la 
Défense, Ali Abbas, a assuré 
jeudi que le retrait des troupes 
gouvernementales de Hama 
relevait d’”une mesure tactique 
temporaire”, et que celles-ci 
étaient “toujours à proximité de 
la ville”.

L’OSDH a depuis affirmé 
vendredi que “des avions de 
combat ont effectué plusieurs 
frappes aériennes visant le pont 
Al-Rastan sur l’autoroute Homs-
Hama (...), tentant de couper 
la route entre Hama et Homs et 
d’assurer la sécurité de Homs”.
Par ailleurs, “les forces du régime 
ont acheminé à Homs plus de 200 
véhicules militaires transportant 
des armes et du matériel de façon 
à renforcer leurs positions”, 
a ajouté cette ONG basée au 
Royaume-Uni et qui dispose d’un 
vaste réseau de sources en Syrie.
Les habitants de Homs, la 
troisième ville de Syrie, n’ont pas 
caché craindre l’avancée rebelle.
“La peur couvre la ville”, a 
affirmé à l’AFP Haidar, un 
habitant d’un quartier alaouite 
joint par téléphone, qui cherche 
à fuir le plus vite possible pour 

Tartous, un bastion alaouite sur 
la côte occidentale, où il a déjà 
évacué ses parents.
Après l’entrée des rebelles 
à Hama, des habitants sont 
descendus dans les rues, à pied ou 
en longues files de voitures, pour 
les acclamer, selon des images 

de l’AFP. Certains ont mis le feu 
à un portrait géant du président 
syrien accroché sur un bâtiment 
municipal.
Des rebelles ont tiré en l’air, 
d’autres se sont agenouillés pour 
prier, tandis qu’un cadavre gît 
dans la rue.

À moins de deux mois du 
retour de Donald Trump 
à la Maison Blanche, 

l’Ukraine a mis la pression sur 
les pays de l’OTAN pour qu’ils 
l’invitent à les rejoindre, mais les 
ministres des Affaires étrangères 
de l’Alliance, qui se retrouvent à 
Bruxelles, devraient temporiser , 
selon Arabenews.
La « seule véritable » garantie 
de sécurité pour l’Ukraine est la 
« pleine » adhésion à l’OTAN, 
a rappelé mardi le ministère 
ukrainien des Affaires étrangères. 
Cette adhésion constituerait une 
menace « inacceptable » pour la 
Russie, a rétorqué le Kremlin.
Très prudent, le secrétaire général 
de l’OTAN, Jens Stoltenberg, s’est 
contenté de réitérer la position de 
principe de l’Alliance. Le processus 

devant conduire à l’adhésion de 
l’Ukraine est « irréversible », a-t-il 
ainsi rappelé devant la presse, sans 
toutefois évoquer de calendrier.
Le ministre ukrainien des Affaires 
étrangères, Andriï Sybiga, entend 
toutefois rappeler ce message lors 
d’un dîner de travail à Bruxelles 
avec ses 32 homologues de l’Otan, 
sans illusion sur les chances d’être 
entendu cette semaine.
L’Ukraine souhaite aborder une 
éventuelle négociation de paix 
avec la Russie en position de force 
et avec des garanties de sécurité 
suffisantes. « La seule garantie de 
sécurité efficace est l’adhésion de 
l’Ukraine à l’OTAN », a assuré 
à ce sujet le ministre estonien 
des Affaires étrangères, Margus 
Tsahkna.
Plusieurs pays de l’Alliance, les 

États-Unis en tête, sont toutefois 
réticents à prendre cette « 
monumentale décision », comme 
l’a qualifiée un diplomate à 
Bruxelles.
« Un tel geste avant l’arrivée de la 
nouvelle administration rendrait 
Trump furieux et il prendrait 
immédiatement position », 
reconnaît un diplomate européen 
de l’OTAN.
« Je pense qu’une adhésion à 
l’OTAN renforcerait à nouveau 
la tension et la possibilité de 
nouveaux conflits demain », 
a jugé de son côté le ministre 
luxembourgeois des Affaires 
étrangères, Xavier Bettel.
Mais, souligne un diplomate de 
l’Otan, cela ne doit pas empêcher 
de réfléchir aux garanties que 
l’Alliance atlantique, ou au 

moins certains de ses membres, 
pourraient donner à l’Ukraine, 
particulièrement au moment où 
la perspective de négociations de 
paix semble plus proche.
Donald Trump a promis de faire la 
paix en Ukraine « en 24 heures », 
sans toutefois préciser comment il 

comptait s’y prendre.
Les pays européens de l’OTAN 
redoutent d’être mis à l’écart d’une 
éventuelle négociation et plusieurs 
d’entre eux cherchent les moyens 
de s’assurer une place à la table 
des discussions, ont expliqué des 
diplomates de l’OTAN.
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Bennacer de retour le 29 décembre

Qatar :
Baghdad Bounedjah prolonge

Benzia prend la défense de Mahrez :
« oui, il n’est pas Messi »

Comme prévu, Ismail 
Bennacer était présent 
mercredi à Milanello, 

et a entamé la dernière phase 
de préparation avant son grand 
retour à la compétition.
Selon les prévisions publiées 
par la presse locale, le milieu 
récupérateur de l’EN devrait 
reprendre la compétition le 29 
décembre à l’occasion du choc 
entre le Milan AC et l’AS Rome. 
Par ailleurs, il devrait réintégrer 
l’entrainement collectif dans une 
dizaine de jours. Pour le club 
lombard, compte tenu de son 
manque de profondeur de banc, 
son retour fera beaucoup de bien, 
d’autant plus que son équipe, 
engagée sur tous les fronts, avec 
notamment deux challenges 
importants : d’abord la Super-
Coupe d’Italie qui se déroulera 
début janvier en Arabie Saoudite, 
mais surtout les ultimes journées 
de la Ligue des champions, avec 

comme enjeu, une qualification 
aux 1/8 Finale.

Fonseca ‘’ Physiquement, 
il va bien’’

Hier soir, l’Italie du football 
devait vibrer au rythme du 
grand derby opposant l’Atalanta 
Bergame au Milan AC, une 
affiche qu’Ismail Bennacer 
devait suivre des tribunes. Paulo 
Fonseca, son entraineur, à, lors 
d’une conférence de presse 
animée la veille de ce derby, 
déclaré : ‘’ Bennacer est plus 
beau. Il a changé de coupe de 
cheveux (rires). Physiquement, 
il va bien, c’était un plaisir de le 
revoir. Nous sommes satisfaits. Il 
a besoin de temps pour travailler 
en équipe, je pense qu’il est 
dans la dernière partie avant de 
commencer avec le groupe’’.

La direction milanaise n’est 
pas pressée de recruter…

Le fait que le retour d’Ismail 
Bennacer à la compétition 

est programmé pour la fin de 
ce mois, laisse le temps à la 
direction milanaise de juger s’il 
est toujours aussi performant. 
Le Milan AC, avant de décider 
d’investir sur un nouveau joueur 
évoluant à son poste au mercato 
hivernal, est convaincu que notre 
international peut revenir à un 
haut niveau. Même s’il s’agit 
de la deuxième grosse blessure 
contractée en un an et demi, 

du coté de la direction, on est 
confiant quant à un retour au 
premier plan. Il faut signaler 
que les échos de Doha ou il 
s’est préparé pendant plusieurs 
semaines à Aspetar, laisse 
augurer que le meilleur joueur à 
la CAN 2019 est en forme, d’où 
l’optimisme de tout le monde 
au Milan AC pour récupérer un 
élément prêt à reprendre sa place 
sur le terrain.

… elle dispose d’un plan B
Evidement, à son retour à la 
compétition, on sera mieux édifié 
du coté du Milan AC sur son 
niveau de forme. Si on constate, 
qu’il a besoin de temps pour 
récupérer la plénitude de ses 
moyens, la direction milanaise 
pourrait recourir à son plan B. 
D’après les médias italiens, le 
danois Morten Frendrup (23 ans) 
qui évolue à Gènes, serait un 
profil apprécié par les recruteurs 
milanais. Si on optera pour 
la solution Morten Frendrup, 
l’avenir de Bennacer ne sera pas 
menacé, pour laisser une place 
au milieu de terrain, le Milan 
AC vendra soit Luka Joic ou 
Noah Okafor. Toutefois pour le 
moment, aucun mouvement n’est 
prévu. Si, Ismail Bennacer sera 
performant à son retour, le Milan 
AC gardera les mêmes joueurs 
jusqu’à la fin de saison.

Arrivé libre après la fin 
de son aventure avec 
Al Sadd et après avoir 

signé un contrat de deux ans, 
Baghdad Bounedjah vient de 
prolonger son contrat avec son 
nouveau club comme l’annonce 
Al-Shamal.
Dans un communiqué officiel, 
le club qatari annonce la 
prolongation de l’attaquant 
international algérien d’une 
année supplémentaire soit 
jusqu’en juin 2027.
Baghdad Bounedjah qui fait une 
saison remarquable sur le plan 
personnel, avait annoncé qu’il 
avait des offres notamment en 
Arabie Saoudite  mais qu’il a été 
convaincu par le projet sportif à 
long terme qui a été proposé par 
les dirigeants d’Al-Shamal.

En proie à de nouvelles 
critiques malgré ses 
bonnes prestations 

récentes, que les médias 
saoudiens et une partie des 
supporters d’Al-Ahli ont émises, 
lui reprochant de ne pas « porter 
son équipe à lui seul », Riyad 
Mahrez a répondu d’une façon 
sèche à ses détracteurs, les 
obligeant à revoir leur barème de 
notation, mais surtout de changer 
le ton de leurs reproches. Un 
international algérien vient de le 
soutenir.
En effet, les critiques à l’encontre 
du capitaine de l’équipe d’Algérie 
et joueur d’Al-Ahli saoudien, 
Riyad Mahrez, sont désormais 
un feuilleton que certains médias 
saoudiens semblent apprécier 

particulièrement. Épisode après 
épisode, Riyad Mahrez est 
passé à l’offensive en livrant des 
déclarations cashs. Cette fois, sa 
réponse « I’m not Messi », en 

bon anglais, semble apaiser les 
ardeurs de beaucoup.
Dans une déclaration au média 
algérien Ennahar, Yassine 
Benzia, a tenu à prendre la 

défense et de soutenir son 
compatriote. « Je suis d’accord 
avec Mahrez lorsqu’il dit qu’il 
n’est pas Messi pour porter toute 
l’équipe sur ses épaules à lui seul 
et qu’il est un joueur d’équipe. Je 
tiens à souligner que le football 
se joue de manière collective », 
a-t-il dit.

Sur la CAN, la Coupe du 
Monde et le Puskas, Benzia se 

livre
Outre la défense de Mahrez, 
Yassine Benzia est revenu sur 
les prochaines échéances qui 
attendent la sélection nationale. 
« Personnellement, je suis 
optimiste quant à notre capacité à 
aller loin en Coupe d’Afrique des 
Nations aux côtés de Riyad et de 
mes autres coéquipiers, et aussi 

à nous qualifier pour la Coupe 
du monde », déclare le joueur de 
Qarabag.
Par ailleurs, nominé pour le 
prestigieux prix Puskás de la 
FIFA, récompensant le plus beau 
but de l’année, Yassine Benzia 
a donné ses impressions et est 
revenu sur ses espérances, « c’est 
un grand honneur pour moi de 
représenter l’Algérie dans cette 
course, et j’espère remporter ce 
prix pour l’Algérie. Grâce à Dieu, 
j’ai pu marquer un très beau but, 
devant notre public et au stade 
Nelson Mandela. C’est une 
grande fierté pour moi ». Pour 
rappel, les votes seront ouverts 
jusqu’au mardi 10 décembre 
2024 à 23h59 sur le site officiel 
de la FIFA.
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Manchester United :
Ruben Amorim lance déjà un avertissement à ses joueurs

Marcel Desailly serait ruiné

Audiences ridicules, salaires impayés… 
ça tourne au fiasco pour la Saudi Pro League

Désireuse de faire de 
son championnat une 
place forte du football 

mondial, l’Arabie saoudite a déjà 
déboursé à coups de milliards 
depuis la saison dernière. Pour 
des résultats assez insignifiants 
en France, et au prix de nouvelles 
polémiques.
Un an plus tard, la greffe ne prend 
toujours pas en France. Alors 
qu’on imaginait un engouement 
grandissant pour le championnat 
saoudien avec les arrivées de 
multiples stars comme Cristiano 
Ronaldo, Karim Benzema, 
Neymar, Sadio Mané, Riyad 
Mahrez, N’Golo Kanté, et 
d’autres, le journal L’Équipe 
fait de nouvelles révélations qui 
confirment bien un désintérêt 
profond du public français. En 
mars dernier déjà, certaines 
audiences avaient de quoi nous 
mettre la puce à l’oreille.

On apprenait par exemple que 
le choc opposant Al-Nassr, club 
de Cristiano Ronaldo et de Sadio 
Mané, à Al-Ittihad, club de Karim 
Benzema, N’Golo Kanté ou 
Fabinho, n’avait réuni que 5 000 
téléspectateurs sur les antennes 
de Canal, soit moins que le match 
de National opposant Rouen à 
Sochaux (1-0), diffusé sur la 

même chaîne, au même horaire, 
à pareille époque. Et visiblement, 
les chiffres n’atteignent toujours 
pas des hauteurs vertigineuses. 
D’après le quotidien français, 
seulement 4 000 abonnés 
étaient devant Canal+ Foot pour 
observer le match entre Al-Nassr 
et Damac la semaine dernière 
(2-0), rencontre durant laquelle 

CR7 avait inscrit un doublé. Pour 
rappel, les contrats de diffusion 
de la SPL prendront fin à l’issue 
de la saison avec les diffuseurs 
du monde entier. Reste à voir si 
Canal fera le choix de prolonger 
son bail…

Une production XXL 
pour des résultats minuscules

Mais plus loin que ces audiences 
qui peinent encore à décoller 
dans l’Hexagone, ce sont aussi 
les affluences dans les stades 
de certains cadors qui posent 
question. On peut notamment 
citer l’exemple d’Al-Ittihad 
et de son Stade Roi-Abdallah 
qui a souvent résonné creux 
la saison dernière malgré une 
capacité de 62 000 places. Et ce 
très faible engouement tranche 
radicalement avec les moyens 
XXL déployés par la SPL 
pour faire la promotion de son 
championnat.

« Ils ont mis des moyens 
extraordinaires sur la production 
de leurs matches, plus que ce 
qu’on connaît en Ligue 1, avec 
plus de 25 caméras pour les gros 
matches, 6 loupes, des spider-
cams, des drones dans tous les 
sens… Mais pour nous payer, 
c’est plus compliqué », déplore 
un technicien à L’Équipe, qui 
réclame des arriérés de salaire 
à hauteur de… 7 000 euros. Il 
ne serait d’ailleurs pas le seul 
à attendre d’être réglé par la 
société Alamiyah. D’autres 
opérateurs travaillant pour la 
production du championnat 
saoudien se retrouvent dans la 
même situation que lui, alors 
que le réputé réalisateur français, 
François Lanaud, aurait déjà 
arrêté de collaborer avec la SPL, 
à peine un an après le début de 
leur collaboration. Il y a mieux 
pour soigner sa e-réputation…

Battu par Arsenal cette 
semaine, Ruben Amorim 
a connu sa première 

défaite avec Manchester United. 
Il s’y attendait, mais le voilà déjà 
en train de mettre ses joueurs 
face à leurs responsabilités.
Depuis quatre matchs, les 
supporters de Manchester 
United apprennent à découvrir 
leur nouvel entraîneur. Après 
deux ans et demi d’un Erik ten 
Hag lénifiant, Ruben Amorim a 
pour mission de relever le club. 
C’est loin d’être gagné dans 
cette institution au glorieux 
passé, mais incapable de 
s’installer durablement comme 
un candidat sérieux au titre en 
Premier League malgré des 
investissements toujours plus 

colossaux à chaque mercato. 12e 
au classement, le Portugais n’a 
pas tardé à mordre la poussière 
d’ailleurs, défait par Arsenal le 
week-end dernier 2-0.
C’est déjà sa première défaite 
à la tête des Red Devils et il 
prévient. Il y en aura d’autres à 
venir. « Nous sommes un grand 
club, mais nous ne sommes 
pas une grande équipe. Nous 
le savons, donc ce n’est pas un 
problème de le dire. Nous devons 
y croire davantage. Nous avons 
fait de bonnes choses, mais on 
sent qu’il y a encore beaucoup à 
faire. Nous devons être meilleurs 
dans le dernier tiers », assure le 
coach de 39 ans en conférence 
de presse, alors que son équipe 
s’apprête à recevoir Nottingham 

Forest ce samedi (18h30).
Un problème d’efforts

D’après lui, le poids de l’histoire 
de club est plus difficile à 
assumer qu’il n’y paraît. « Cela 
ne changera rien à la gloire 
passée, mais nos joueurs doivent 
comprendre que notre situation 
est difficile. Nous ne sommes 
pas la meilleure équipe du 

championnat, mais notre passé 
est le meilleur du championnat. 
» Il estime par exemple que 
son équipe ne fournit pas assez 
d’efforts. « Nous avons un 
problème, mais nous devons nous 
concentrer sur les petits détails. 
Il est par exemple impossible de 
gagner la Premier League sans 
une équipe qui ne court pas. »

Avec 107,7 kilomètres 
parcourus en moyenne par 
match, Manchester United est 
par exemple la 15e équipe de 
ce classement en Angleterre. « 
On peut faire un onze de départ 
avec les meilleurs joueurs de 
la planète, mais sans courir, ils 
ne gagneront pas. Nous devons 
courir comme des chiens fous, 
sinon nous ne gagnerons pas, 
explique Amorim, qui poursuit 
son avertissement. Le problème 
est de savoir s’ils peuvent y 
faire face. S’ils y sont habitués 
à l’entraînement, ils le feront en 
match. Ils peuvent s’améliorer. 
On ne peut pas être plus rapide, 
mais on peut courir plus à 
l’entraînement. » Ça a le mérite 
d’être clair.

Au mois de mars dernier, 
la justice avait ordonné 
à Marcel Desailly de se 

soumettre à un test ADN, dans le 
cadre d’un litige qui l’oppose à 
son ancienne maîtresse, Cosma. 

Cette dernière clamait que le 
champion du monde 98 était le 
père de sa petite fille de 10 ans, 
Victoria, dont il s’était éloigné. 
Le mois dernier, Le Parisien 
révélait que les examens ne 

laissaient d’ailleurs peu de 
place au doute : « la probabilité 
de paternité est supérieure 
à 99,99999% », écrivaient 
ainsi les biologistes dans leurs 
analyses. Mardi prochain (le 

10 décembre), une audience est 
donc programmée au tribunal 
judiciaire de Paris dans le 
cadre de la reconnaissance de 
la paternité de l’ancien joueur 
des Bleus. Au cours de celle-ci 
devrait également être évoquée 
la demande de la mère de la 
petite Victoria, qui réclame une 
pension alimentaire de 5 000 
euros par mois au champion du 
monde 98.
Problème : Marcel Desailly 
se dirait quasi ruiné selon Le 
Parisien. Le quotidien a eu 
accès à certains documents, 
prouvant que l’ex-international 
français touchait autour de 8 
600 euros mensuels grâce à ses 
activités de consultant chez BeIN 
Sports, qui lui avait par ailleurs 
versé une prime de 42 650 
euros à l’occasion du Mondial 
2022. Mais depuis son départ 
de la chaîne au mois d’août 

2024, l’avenir professionnel 
de Desailly serait « des plus 
incertains » selon son avocate Me 
Françoise Majnoni d’Intignano, 
qui affirme que son client n’est 
pas « un richissime footballeur et 
homme d’affaires, comme Mme 
Batista de Alcantara tente de le 
faire croire. ». Pour redresser sa 
situation financière, l’ancienne 
star tricolore ne pourrait même 
pas compter sur ses sociétés, dont 
il ne percevrait pas la moindre 
rémunération, toujours selon Le 
Parisien. Il serait également visé 
par un redressement fiscal de 257 
000 euros, et devrait 5 000 euros 
chaque mois au fisc français. 
De son côté, Cosma Batista de 
Alcantara remet en cause la 
version de l’ancien joueur, qui 
aurait déjà versé des pensions 
alimentaires pour sept enfants 
ces dernières années.
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Votre Pixel chauffe 
trop ? Découvrez 
la nouvelle alerte 

intégrée de Google

Thomson dégaine le premier PC portable Web3, 
centré sur la blockchain et la protection 

de vos cryptos

Porsche dévoile les entrailles sa 911 Carrera 
GTS grâce au Vision Pro

Cela vous est peut-être déjà arrivé, 
notamment en plein été : votre 
smartphone surchauffe et devient alors 
inutilisable.
En effet, il n’est pas rare de voir 
nos smartphones surchauffer lors 
des grandes chaleurs, ou lorsqu’on 
sollicite un peu trop ces derniers (ou 
lorsqu’on l’oublie dans la boîte à gants 
de la voiture l’été).
Bien souvent, il suffit de laisser le 
smartphone prendre un peu d’air pour 
retrouver un terminal parfaitement 
fonctionnel. Pour ses Pixel, Google 
vient de lancer une nouvelle 
fonctionnalité.
Un outil pour prendre la température 
des Pixel
Ainsi, avec une simple mise à jour, les 
Google Pixel profitent d’une nouvelle 
option visant non pas à refroidir le 
smartphone, mais à visualiser sa 
température à tout moment.
À condition de disposer d’un Google 
Pixel 6 ou d’un modèle supérieur, on 
peut donc accéder à cette fonction « 
Température de l’appareil » en passant 
par la section « Batterie », puis en 
allant dans « Diagnostic de la batterie 
», et enfin dans « Le téléphone est très 
chaud ».
D’abord sur Pixel Troubleshooting, 
puis sur les autres smartphones 
Android 15
Dès lors, l’utilisateur va pouvoir 
visualiser un petit graphique indiquant 
la température du smartphone. Cette 
mesure est d’ailleurs relativement 
précise et est associée à des étiquettes 
colorées qui permettent de voir 
immédiatement si le smartphone est 
dans une fenêtre de fonctionnement 
idéale.
Dans l’exemple fourni (par 
9to5Google), on peut apercevoir une 
température estimée à 80 °F, soit une 
température de fonctionnement tout à 
fait standard d’environ 26 °C.
Évidemment, en cas de surchauffe, 
le smartphone se charge d’avertir 
l’utilisateur en précisant que certaines 
fonctionnalités vont être suspendues 
et que les performances vont être 
réduites afin de refroidir le système. 
Pour l’heure, cette fonction est 
disponible sur la dernière version de 
l’application Pixel Troubleshooting, 
mais son déploiement devrait s’élargir 
à d’autres smartphones sous Android 
15.

METAVISIO, maison 
mère de Thomson 
Computing, a annoncé 

cette semaine le lancement 
prochain de ce qu’elle présente 
comme le premier PC portable 
Web3 du marché. Centré de 
manière décomplexée sur la 
blockchain, les cryptomonnaies 
et, surtout, la propriété numérique 
sécurisée, l’appareil arrivera sur le 
marché en 2025.
Un PC portable dont le but premier 
est de vous aider à sécuriser vos 
cryptos, désormais, ça existe. 
Le Français METAVISIO a 
annoncé celui qui pourrait bien 
être le premier PC portable 
Web3 du marché. Ce dernier se 
concrétise alors que le secteur 
des smartphones recense déjà une 
petite poignée de « modèles Web3 
».
Une machine encore très 
mystérieuse
L’appareil annoncé par 
METAVISIO dispose en tout 
premier lieu d’un système de 
stockage à froid (« cold storage 
»), voué à la conservation des 

cryptomonnaies de l’utilisateur. 
Cette particularité est 
probablement la plus importante 
de ce nouveau PC.
Elle s’appuie sur un chipset intégré 
et sécurisé, conçu pour stocker 
hors ligne les clés privées de 
cryptomonnaies. Cette méthode est 
souvent considérée comme étant 
l’une des plus sûres pour conserver 
des cryptos, car sa dimension hors 
ligne réduit considérablement le 
risque de piratage.
Au travers de cette fonction, 
METAVISIO espère séduire 
les utilisateurs souhaitant, par 
exemple, une alternative aux 
portefeuilles physiques, comme 
ceux de Ledger. Dans l’immédiat, 
la marque annonce en tout cas 
une prise en charge des réseaux 
Ethereum Virtual Machine 
(EVM), Bitcoin, XRP et Bittensor. 
D’autres devraient néanmoins être 
ajoutés par la suite, rapporte le site 
spécialisé BlockHead.
Un seul PC… ou une gamme 
complète ?
Au-delà de son cold storage 

et de sa volonté de tutoyer le 
Web3 et la finance décentralisée, 
l’engin annoncé par METAVISIO 
reste encore très mystérieux. 
On sait qu’il est développé par 
Thomson Computing, filiale de 
METAVISIO, et qu’il comportera 
d’autres fonctionnalités liées à la 
blockchain, mais on ignore à ce 
stade quelles sont ses spécifications 
techniques.
En la matière, on navigue en 
plein brouillard, la tarification 
annoncée allant visiblement du 
simple… au quadruple. Attendu 
en 2025, l’appareil est en effet 

annoncé entre 499 et 2 000 euros. 
Cette grande disparité des prix 
laisse d’ailleurs entendre que l’on 
pourrait être face non pas à un seul 
PC, mais à une gamme complète. 
Nous avons contacté Thomson 
pour tenter d’y voir plus clair.
On pourra en tout cas compter 
sur un système d’exploitation 
propriétaire : « Web3 OS », 
développé en interne par Thomson 
Computing. Ce dernier est censé 
être finalisé au cours du premier 
trimestre 2025. Nous devrions 
donc en savoir plus dans les 
prochains mois.

Le constructeur allemand 
Porsche travaille en étroite 
collaboration avec les 

dernières technologies Apple 
pour faire la démonstration 
de ce qui se cache derrière ses 
innovations automobiles les plus 
récentes.
En effet, selon le groupe 
allemand, si nous nous sommes 
habitués à ce que les informations 
nous soient présentées en deux 
dimensions, les récents progrès 
technologiques ont fait entrer la 
troisième dimension en jeu. Et 

Porsche entend bien sûr être à 
la pointe de l’utilisation de ces 
technologies, à commencer par 
l’Apple Vision Pro.
Porsche à la pointe de la 
technologie avec le Vision Pro 
d’Apple
Cet été, un panel de journalistes se 
réunissait sur le circuit espagnol 
d’Ascari pour un événement 
consacré à la nouvelle Porsche 
911 Carrera GTS. Ces derniers ont 
également été équipés d’Apple 
Vision Pro pour découvrir le 
nouveau modèle allemand.

Au travers du casque signé Apple, 
les convives ont ainsi pu venir 
jeter un œil sous la carrosserie 
de cette même 911 Carrera GTS, 
tout en profitant des explications 
fournies par les ingénieurs de 
Porsche concernant le système 
T-Hybrid au cœur du bolide.
Une expérience inédite et 
bientôt des présentations à 
distance ?
Pour Porsche, ce fut l’occasion de 
proposer une expérience pour le 
moins immersive, et radicalement 
différente de celle offerte par 
une présentation traditionnelle. 
Il a notamment été possible de 
décomposer la voiture afin d’en 
observer les différents systèmes 
et composants, de la soulever, 
et même de la faire tourner pour 
voir l’aérodynamique à l’œuvre, 
le tout bien sûr au travers du 
casque.
« La possibilité de générer 
des images aussi détaillées et 
immersives, puis de les partager 

avec les médias et, en fin de 
compte, avec les clients, n’est 
qu’un des progrès réalisés par la 
technologie depuis que Porsche 
a fait ses premiers pas dans le 
monde de la réalité augmentée 
avec l’application Taycan AR, il 
y a quelques années », indique le 
constructeur.
À l’avenir, Porsche entend 
bien utiliser la technologie 
Persona d’Apple afin de réunir 
ses convives à distance et de 
leur permettre de participer à 
des expériences similaires, et 
d’interagir et d’échanger avec 
d’autres personnes, comme s’ils 
étaient dans la même pièce.
Rappelons que Porsche avait 
déjà fait usage de la réalité mixte 
en début d’année en optant cette 
fois pour le Meta Quest 3 lors 
de la présentation de son Macan 
électrique. Depuis le mois 
d’avril, les employés de l’usine 
de Zuffenhausen disposent 
également de casques Apple 
Vision Pro.
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Oui, les œufs sont 
bons pour la santé 
comme pour la ligne. 

Mais d’après une experte 
en nutrition britannique, 
les amandes seraient 
encore plus intéressantes.
Pour perdre du poids, il 
n’y a pas de secret : il 
faut pratiquer une activité 
physique régulière et 
adaptée, gérer son stress et 
adopter une alimentation 
saine et équilibrée.
Les amandes contiennent 
plus de protéines que les œufs
Celle-ci doit faire la part 
belle aux protéines : en 
effet, ces grosses molécules 
ralentissent le phénomène 
de digestion (ce qui évite 
les fringales entre les repas), 
améliorent le métabolisme de 

base (ce qui nous conduit à 
brûler davantage de calories 
au repos) et nous donnent de 
l’énergie sur le long terme 
(or, la fatigue fait grossir !).
Pour faire le plein de 
protéines, quels sont 
les meilleurs aliments ? 
Traditionnellement, les 

experts en nutrition ont 
tendance à recommander 
les œufs – sur le plat, en 
omelette, durs, à la coque, etc. 
Mais pour le Dr. Sarah Berry, 
professeure de nutrition au 
King’s College London (en 
Angleterre), il existerait 
un aliment encore plus 

intéressant : les amandes !
Oui, les amandes sont 
caloriques, mais...
Première info : tandis qu’1 
œuf (moyen) contient environ 
6 g de protéines, une portion 
de 30 g d’amandes (soit 20 
amandes environ) apporte 7 
g de protéines à l’organisme. 
Mais pas seulement, car 
les amandes contiennent 
aussi des bonnes matières 
grasses, de la vitamine E, 
du magnésium et des fibres.
Si les amandes sont certes 
plus caloriques que les œufs 
(on compte 155 Kcal dans 
100 g d’œuf dur, contre 
environ 575 Kcal dans la 
même quantité d’amandes...), 
le Dr. Sarah Berry souligne 
qu’environ 30 % des calories 
des amandes ne sont pas 

assimilées par le corps du fait 
de la structure de cet aliment.
Conclusion ? Si vous 
souhaitez perdre du poids, 
consommez davantage de 
protéines au quotidien. Et 
privilégiez les amandes aux 
œufs puisqu’elles présentent 
un intérêt nutritionnel plus 
élevé, malgré une facture 
calorique plus importante. 
Quelques idées pour adopter 
les amandes dès aujourd’hui 
: ajouter des amandes 
concassées à votre yaourt du 
petit-déjeuner, conserver un 
petit bocal d’amandes non-
salées dans votre sac à main 
pour le goûter, ou remplacer 
la farine blanche par de la 
poudre d’amandes lorsque 
vous faites de la pâtisserie !

Ce petit aliment contient plus de protéines qu’un œuf et serait 
parfait pour perdre du poids

Si les aphtes sont le 
plus souvent bénins, 
ils peuvent parfois 

être le signe de problèmes 
de santé plus graves, 
alerte le Dr Andrej Bozic, 
chirurgien-dentiste à 
Zagreb, en Croatie.
Les températures 
hivernales reviennent 
et avec elles leur lot de 
désagréments : gorge 
prise, fatigue, mains et 
lèvres sèches et aphtes. Si 
ces plaies douloureuses 
sont le plus souvent 
bénignes, elles peuvent 
parfois être le signe de 
problèmes de santé plus 
graves, alerte le Dr Andrej 
Bozic, dentiste du centre 
dentaire croate Dentum, 
situé à Zagreb, cité par 
la presse britannique.
« La plupart des aphtes 
guérissent en 10 à 
14 jours. Si une plaie 
persiste au-delà de ce 
délai, cela peut indiquer 
quelque chose de plus 
grave, comme un cancer 
de la bouche, une maladie 
auto-immune ou une 

infection chronique. 
La déshydratation et 
un risque plus élevé 
d’infections pendant 
les mois les plus froids 
peuvent aggraver les 
aphtes », met en garde 
le professionnel de 
santé bucco-dentaire.
Si la plaie persiste, allez 
consulter. « Les patients 
les considèrent souvent 
comme des blessures 
mineures, mais un 
ulcère qui dure plus de 
trois semaines doit être 
pris au sérieux. Il est 
essentiel de rechercher 
d’autres symptômes 
comme des taches rouges 
ou blanches ou des 
bosses dans la bouche. »
D’autres 
symptômes buccaux
Car le cancer de la gorge 
s’accompagne souvent 
d’autres symptômes 
bucco-dentaires comme 
des taches rouges ou 
blanches inhabituelles à 
l’intérieur de la bouche 
ou encore une douleur 
persistante à ce niveau-

là. Le malade pourra 
aussi présenter une 
difficulté à mâcher, à 
avaler ou à parler, un 
engourdissement de la 
bouche, ainsi que des 
bosses ou un gonflement 
dans le cou ou la 
mâchoire. Pour rappel, 
détecter la maladie 
précocement améliore 
considérablement les 
résultats du traitement.
Des pathologies 
systémiques comme le 
lupus (maladie chronique 
auto-immune qui atteint 
divers organes, comme la 
peau et les articulations) 
ou la maladie de Crohn 
peuvent également 
provoquer des ulcères 
chroniques. « Ces 
maladies entraînent 
souvent des ulcères 
récurrents, en particulier 
lors des poussées », 
explique le Dr Bozic, 
invitant à une « une 
collaboration entre 
les dentistes et les 
médecins spécialistes ».
Si vous souffrez juste 

d’aphtes bénins, mais 
réguliers, surtout pendant 
l’hiver, n’oubliez pas de « 
rester hydraté », interpelle 
le Dr Bozic. Si vous vos 
aphtes vous font trop 
souffrir, n’hésitez pas à 
vous rendre en pharmacie 
pour acheter une solution 
à appliquer dessus (avec 
un pinceau ou un patch) 
pour le protéger ou 
l’anesthésier localement.
Qu’est-ce qui provoque 
l’apparition d’aphtes 
en-dehors du froid ?
Outre le froid, 
l’apparition d’aphtes 
peut être due au stress, 

à la fatigue, à l’arrêt du 
tabac, à des modifications 
hormonales chez les 
femmes (ménopause, 
règles…) ou encore à 
certains médicaments 
(anti-inflammatoires 
non-stéroïdiens, 
bêtabloquants, 
biphosphonates, 
traitements anti-
cancers…). Certains 
aliments comme les fruits 
à coque, les fraises, les 
tomates, le citron, le 
café, le gruyère, l’ananas 
et les épices peuvent 
également les favoriser.

«Je suis dentiste et ce problème buccal fréquent en hiver 
pourrait être un symptôme du cancer de la bouche»
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Si les rides arrivent de 
manière inéluctable, 
on peut ralentir 

leur apparition grâce à 
une routine spécifique et 
des composants ciblés. 
Lesquels ? Réponses avec 
une spécialiste.
Avec le temps, la 
production de collagène 
diminue. Résultat : la 
peau se relâche et flétrit. 
A partir de la trentaine, 
les rides d’expression 
apparaissent et se forment 
aux endroits du visage où 
il y a des muscles. Puis 
au fil du temps, elles se 
développent et se creusent. 
Si cette évolution reste 
inéluctable, la prévention 
constitue la meilleure des 
actions.
« Une minute de massage 
du visage par jour. Ce 
n’est pas grand-chose et 
cela peut produire de très 
bons résultats. On stimule 
ainsi ses muscles pour 
éviter l’affaissement. 
La meilleure manière de 
faire et d’étirer sa peau en 

appuyant avec ses deux 
doigts de chaque côté 
du visage. On peut aussi 
effectuer des pincements 
profonds pour activer 
le flux sanguin afin de 
redonner de la vie aux 
cellules », recommande 
Laëtitia Fontanel, 
esthéticienne.
Comment les rides se 
forment-elles ?
Pour mieux comprendre 
comment les rides se 
forment, rappelons que 
la peau comporte trois 

couches. L’épiderme, 
c’est-à-dire la partie 
visible de la peau, celle 
qui protège les muscles. 
Le derme, autre couche 
de la peau, contient les 
éléments nécessaires à sa 
qualité, à son hydratation 
(collagène, élastine 
notamment). Quant à 
l’hypoderme, la troisième 
couche graisseuse, elle 
touche les muscles. Les 
rides se forment sur les 
sillons nasogéniens, les 
plis d’amertume, autour 
des lèvres, au coin des 

yeux, entre les deux yeux 
(ou autour), et sur le front.
Pratiquez le choc 
thermique
« Au-delà du massage 
manuel maison, on 
peut pratiquer le choc 
thermique, c’est-à-dire 
qu’on va alterner jet d’eau 
glacée sur la peau et jet 
d’eau chaude. Ainsi, on 
réactive le flux sanguin 
et lymphatique. On peut 
aussi, si on le supporte, 
se passer un glaçon sur 
tout le visage », ajoute la 
professionnelle.
Agir tôt, mais pas avec les 
injections !
En matière de rides, le 
plus important est d’agir 
tôt. « Attention, pas avec 
les injections de médecine 
esthétique. C’est une 
erreur totale de les faire 
quand on est jeune. C’est 
une tendance actuellement, 
mais c’est totalement 
déconseillé. Commencer 
tôt, cela veut plutôt dire 
prendre soin de sa peau 

avec les bons produits et 
une routine scrupuleuse », 
alerte Laetitia Fontanel.
Pour choisir les bons 
produits et assurer une 
prévention efficace, 
on mise sur ceux qui 
contiennent certains 
composants. La vitamine 
A, le rétinol, le matrixyl, 
l’Uvaxine (pour lutter 
contre les radicaux libres, 
éléments qui font vieillir 
la peau prématurément), 
le néodermyl entre autres, 
doivent entrer dans les 
cosmétiques à privilégier.
« Sinon, l’huile végétale 
de rose musquée a 
démontré son efficacité 
remarquable pour 
régénérer les tissus. Un 
anti-âge exceptionnel…Et 
économique !»,  poursuit 
l’experte. En mettant en 
place un tel protocole, 
on met toutes les chances 
de son côté pour garder 
une peau éclatante…
longtemps…

Si votre chevelure 
est en perte de 
volume, voici les 

conseils d’un chirurgien 
britannique pour choisir 
les meilleurs compléments 
alimentaires.
Vos cheveux sont 
(beaucoup) trop fins ? 
Plusieurs causes possibles, 
selon les dermatologues : 
l’affinement du cheveu 
peut ainsi être lié à une 
carence alimentaire 
(en vitamines et/ou en 
minéraux), à un problème 
hormonal (surtout 
chez les femmes, vers 
la ménopause), à une 
utilisation trop fréquente 
du sèche-cheveux 
(ou du fer à lisser), à 
une mauvaise micro-
circulation au niveau du 
cuir chevelu...
Ces compléments 
alimentaires devraient 

redonner du volume à vos 
cheveux
Comment redonner de la 
vigueur à une chevelure 
en perte de volume ? 
Interrogé par nos confrères 
britanniques de Surrey 
Live, le Dr. Abdulaziz 
Balwi (qui est chirurgien 
capillaire en Grande-
Bretagne, c’est-à-dire 
spécialiste en greffe de 
cheveux) recommande 4 
compléments alimentaires 
intéressants.
D’abord, le champignon 
Crinière de lion (Hericium 
erinaceus). «Il est connu 
pour réduire le stress et 
l’anxiété, deux facteurs 
psychologiques qui jouent 
un rôle dans la perte de 
cheveux» souligne le 
chirurgien capillaire. Ce 
champignon est cultivé 
en France ; en pharmacie 
et en herboristerie, on le 

trouve généralement en 
poudre.
Ensuite, le magnésium. 
Lui aussi combat le 
stress et l’anxiété, mais 
pas seulement : selon le 
chirurgien capillaire, il 
favoriserait aussi la bonne 
santé du cuir chevelu en 
prévenant sa calcification. 
«La calcification du cuir 
chevelu survient lorsque 
des dépôts de calcium 
se forment au niveau 
des follicules, réduisant 
ainsi la micro-circulation 
locale» note l’expert. 
Qui recommande en 
particulier le glycinate de 
magnésium.
Champignons, algues 
et minéraux pour des 
cheveux en meilleure 
santé
Troisième 
recommandation : le 
collagène. «Le collagène 

soutient la production 
de kératine, cette 
protéine qui entre dans la 
composition des cheveux, 
des ongles et de la peau» 
explique le Dr. Abdulaziz 
Balwi. Selon le chirurgien 
capillaire, il est essentiel 
de se supplémenter en 
collagène dès l’âge de 25 
ans pour prévenir la chute 
des cheveux.

Dernière proposition du 
médecin : la «mousse 
de mer». Cette algue, 
que l’on appelle aussi 
«goémon blanc», apporte 
de nombreux minéraux 
nécessaires à la bonne 
santé du cuir chevelu – 
tels que l’iode, le zinc 
et le fer. À tester... mais 
pas sans un avis médical 
préalable !

Un chirurgien capillaire partage 4 compléments 
alimentaires à prendre pour des cheveux plus épais

Contre les rides, cette huile fera vraiment la différence, 
affirme une experte



Le 3e Festival 
international «Sidi 
M’Hamed-Benaouda» 

du Film-documentaire 
(RIFDOC), dédié au film 
documentaire, se déroulera 
du 11 au 14 décembre dans 
la ville de Relizane, avec la 
participation de 17 pays, dont 
le Sultanat d’Oman en invité 
d’honneur, ont annoncé, mardi 
à Alger les organisateurs.
S’exprimant lors d’un point 
de presse, le Commissaire du 
«RIFDOC Sidi M’Hamed-
Benaouda», Abdelkader 
Ouadah a, d’abord, rappelé 
que cette «manifestation 
cinématographique dédiée 
au documentaire» est 
organisée par l’association 
«Ez’Zeitouna», dont il est 
également président.
Accompagnant M. Ouadah 
dans la présentation de cet 

événement, le directeur 
artistique de ce festival, 
Abderraouf Ben Ahmed a 
indiqué que «cette 3e édition 
était entièrement dédiée 
à la Palestine», relevant 
au passage que les pays 
participants étaient issus 
«d’Afrique, d’Europe et 
d’Asie, à l’instar de l’Italie, 
l’Egypte, la Tunisie, la Libye, 
le Pakistan, le Portugal, la 
Russie et le Qatar».
Lors de cet événement 
cinématographique, le 
concours concernera les 
sections des longs et courts 
métrages documentaires, 
prévoyant dans la rubrique 
«Cinérama», d’autres films 
dans les mêmes catégories 
programmés hors compétition.
Des films dans les sections 
longs et courts métrages 
documentaires seront soumis 

à l’appréciation d’un jury, 
présidé par l’Algérien Aissa 
Bensaid, qui décernera aux 
lauréats les prix d’»EL 
AALFA» d’Or, d’Argent et 
de Bronze, ainsi que pour 
le prix spécial du Jury qui 
récompensera le film qui se 
distinguera par sa singularité 
dans le traitement de son sujet, 
se démarquant également de 
toute approche traditionnelle.
Douze longs métrages 
documentaires seront en lice 
pour le podium, dont, «Red 
Africa» (Russie-Portugal), 
d’Alexander Markov, «Death 
of a City» de Joào Rosas 
(Portugal), «La rockeuse 
du désert» de Sara Nacer 
(Algérie) et «Derrière la 
porte», de Karine de Villers et 
Mario Brenta (Italie).
Onze courts métrages 
documentaires sélectionnés 

entreront en compétition, 
parmi lesquels, «From 
Ground Zero» de Mohamed 
Achraf Chabane (Egypte), 
«Alger la blanche» de Hakim 
Mohammedi (Algérie).
Dans la section des longs 
métrages documentaires hors 
compétitions, le film «Lisca 
Bianca» de Giuseppe Galante 
sera présenté en avant-
première mondiale», selon le 

Commissaire du «RIFDOC 
Sidi M’Hamed-Benaouda», 
Abdelkader Ouadah.
Des conférences et des 
rencontres seront au 
programme du 3e Festival 
international «Sidi M’Hamed- 
Benaouda» du Film-
documentaire (RIFDOC) qui 
rendra hommage au cinéaste, 
producteur et animateur 
Djamel Eddine Hazourli.

Chaque année, Spotify 
révèle ses bilans de 
l’année, mettant en 

lumière les artistes, albums 
et chansons les plus écoutés 
dans chaque pays.
En Algérie, le paysage 
musical continue à se 
diversifier, fusionnant des 
sons locaux et des sons 
d’autre part. Avec la montée 
en puissance des plateformes 
de streaming, Spotify joue 

un rôle important dans la 
diffusion de la musique 
algérienne même au delà des 
scènes locales.
En 2024, une fois de plus, 
Spotify a dévoilé des artistes 
algériens les plus écoutés, 
qui continuent d’influencer 
la scène musicale. Voici 
un aperçu des noms qui 
dominent le classement de 
cette année.
En haut de la liste, Didine 

Canon 16 est le plus écoutés 
par le public algérien. Suivi 
par d’autres noms connus sur 
la scène musicale locale et 
internationale dont Soolking, 
Mc Artisan, Flenn et Cheb 
Hichem TGV.
Quant au côté international, 
c’est Jimin, membre d’un 
groupe Coréen de Kpop qui 
trône la liste, suivi par The 
Weekend et Playboi Carti et 
Jul.

Organisée par l’association le 
Fennec et son Burnous et le 
CCA-Paris

Programme :
Mercredi 11 décembre : Journée dédiée 
aux enfants, avec essayage de tenues 
traditionnelles et projection du film 
Azur et Asmar à 15h
Vendredi 13 décembre : Projection du 
film La dernière reine à 19h30, suivie 
d’interventions de Damien Ounouri 
(coréalisateur) et Sofia Nehaoua (monde 
du luxe) : Entrée libre sur inscription : 
reservationcca.concerts@gmail.com
Samedi 14 décembre : Finissage de 

l’exposition 15h - 17h
Le temps d’un instant, plongeons dans 
l’univers fascinant du costume citadin 
de l’Algérienne d’antan. Ce voyage 
nous invite à découvrir un monde où 
le tintement délicat des colliers de 
perles se mêle harmonieusement aux 
étoffes chatoyantes des gandouras et 
des caftans de soie et de velours, le tout 
enveloppé dans un envoûtant parfum de 
musc émanant d’une meskia.
Chaque costume est un véritable miroir 
de l’identité de celle qui le porte, chargé 
de symboles révélant le rang social au 
sein de l’élite citadine. Il raconte aussi 

la condition personnelle de la femme, 
qu’elle soit mariée, veuve ou jeune fille. 
Cette riche codification se retrouve tant 
dans les tenues du quotidien que dans 
celles destinées aux cérémonies ou aux 
mariages. Les distinctions s’expriment à 
travers le choix des tissus, la finesse des 
broderies ou encore les bijoux portés.
Des caftans variés aux costumes 
locaux du Constantinois, en passant 
par l’Oranie et l’Algérois, admirons 
ce patrimoine vestimentaire qui reflète 
la richesse civilisationnelle et forge 
l’identité vestimentaire algérienne pour 
les siècles à venir.

Salon culinaire Awards 2024 
La cheffe algérienne Imane Laichi récompensée au Qatar

Les chansons les plus écoutées en 2024 en Algérie

«Le costume citadin algérien Elégances intemporelles 
de soieries et d’or «Exposition du 6au 14 décembre 2024
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Le point commun entre eux 
réside dans la profondeur 
que l’on retrouve souvent 

chez les jeunes réalisateurs, 
notamment dans leurs premières 
œuvres. En effet, les films 
présentés sont pour la plupart 
les premiers ou deuxièmes longs 
métrages de leurs réalisateurs et 
réalisatrices.
Parmi ceux-ci, «Soudan, 
souviens-toi» de Hind Meddeb et 
«Bound in Heaven» de Huo Xin 
se distinguent par leur exploration 
poignante des luttes humaines. 
Le premier, un documentaire 
captivant suit le parcours de 
jeunes activistes soudanais lors 
de la révolution de 2019, tandis 
que le second plonge dans une 
histoire émotive de violence 
et de rédemption à travers un 
couple confronté à la maladie et 
aux épreuves. Ces films offrent 
des perspectives uniques sur la 
résilience, l’espoir et la quête 
de liberté dans des contextes 
marqués par la souffrance et 
l’injustice.
«Soudan, souviens-toi», espoir 
et résilience au cœur de la 
révolution
«Soudan, souviens-toi» est un 
documentaire poignant réalisé 
par Hind Meddeb, qui suit les 
parcours de jeunes activistes 
soudanais durant la révolution 
de 2019. À travers le regard de 
Shajan, Rufaida, Maha, Samah, 
Hamza, Al Tahir et Sabri, le film 
explore leur lutte pour un Soudan 
libre et égalitaire.
Dès le début, Meddeb capture les 
moments d’espoir qui marquent 
la mobilisation populaire : des sit-
in, des chants, des poèmes et des 

fresques murales, autant d’outils 
créatifs utilisés par cette jeunesse 
pour revendiquer un avenir 
meilleur. Ce film offre ainsi une 
vue intime de ces jeunes engagés 
qui, par leurs talents artistiques, 
parviennent à transgresser les 
limites imposées par un contexte 
de guerre et de répression.
Lors du FIFM, Hind Meddeb 
a souligné que «Soudan, 
souviens-toi» est avant tout 
un film sur l’amitié. «J’avais 
des amis réfugiés soudanais à 
Paris, et lorsque la révolution a 
commencé, ils ont voulu que je 
parte sur place», a-t-elle déclaré. 
Ce lien personnel a nourri son 
désir de raconter l’histoire du 
peuple soudanais d’une manière 
profondément intime et humaine. 
Shajane Suliman, protagoniste 
dans le film, a aussi évoqué le 
processus de création du film : 
«Hind se focalisait sur des détails 
que l’on voyait comme normaux 
au quotidien, mais elle documente 
des moments importants. Elle a 
su sauvegarder l’histoire pour que 
les générations futures n’oublient 
pas». Ce témoignage reflète la 
manière dont la réalisatrice a 
su capter des instants de vie, 
parfois invisibles, mais essentiels 
à la compréhension de ce 
mouvement.
La réalisatrice a également 
précisé que son film s’intéresse 
à la langue arabe et à sa beauté : 
«J’ai voulu montrer cette histoire 
sous un autre regard, en mettant 
en lumière la richesse de la 
langue et de la culture arabes», 
a-t-elle expliqué.
Le film ne se contente pas de 
documenter l’espoir porté par 

cette révolution, mais il traite 
aussi de la dure réalité de la 
guerre et de la répression. En 
réponse aux défis auxquels le 
Soudan est confronté, Shajan 
a souligné que la guerre ne 
terminera pas la révolution ni 
l’ambition d’arriver à la paix. 
«Ce film est un hommage au 
courage du peuple soudanais, 
un peuple qui rêve de liberté», 
a ajouté Hind Meddeb. Elle a 
précisé que «Soudan, souviens-
toi» est un message destiné aux 
jeunes générations : «Ce film 
est pour la future génération, 
pour leur rappeler le courage, 
l’espoir et la résilience du peuple 
soudanais».
Shajane Suliman a rappelé que 
ce film est aussi un message 
d’espoir pour tous les réfugiés 
contraints de quitter leur pays.
«Bound in Heaven», un voyage 
d’amour et de rédemption
«Bound in Heaven» (Kun Bang 
Shang Tian Tang), premier 
long métrage de la scénariste 
et réalisatrice Huo Xin, est 
une exploration poignante et 
émotive des luttes humaines face 
à la violence, à la maladie et à 
l’inexorable marche du temps. 
Adapté du roman éponyme de Li 
Xiuwen, le film réunit un casting 
exceptionnel avec Ni Ni, Zhou 
You et Liao Fan pour donner 
vie à une histoire où l’amour et 
la souffrance se croisent dans un 
ballet de passion et de résilience.
L’histoire suit Xia You (Ni Ni), 
une femme d’affaires prospère, 
prisonnière d’une relation abusive 
avec son partenaire violent, 
incarné par Liao Fan. Derrière 
son image de femme accomplie 

se cache une réalité dévastatrice 
: Xia est victime de violences 
physiques et psychologiques, 
et sa vie est marquée par une 
solitude dévorante. Elle maintient 
une façade fragile pour sauver les 
apparences. Le tournant du film 
survient lorsqu’elle rencontre 
Xu Zitai (Zhou You), un homme 
solitaire et en phase terminale 
de sa maladie, qui gère un petit 
magasin de nouilles à Wuhan. 
Leur rencontre fortuite, d’abord 
anodine, devient rapidement 
une alchimie irrépressible. 
Leur voyage commun est une 
quête de liberté physique et 
émotionnelle, loin des ombres du 
passé. Ensemble, ils s’échappent 
du poids de leurs existences 
respectives, cherchant à vivre 
pleinement leur amour malgré la 
fatalité de la maladie de Xu Zitai.
Ce film bouleversant explore 
des thèmes lourds et universels 
: la violence domestique, la fin 
de vie et l’inévitable séparation 
entre les êtres humains. Pourtant, 
c’est à travers l’intensité de leur 
relation que Xia et Xu Zitai 

trouvent une forme de libération, 
une rédemption fragile, mais 
puissante face aux épreuves 
qui les frappent. «Bound in 
Heaven» ne se contente pas 
d’être une romance tragique : 
il aborde également les réalités 
sociales et sanitaires de la Chine 
contemporaine.
Avec une mise en scène 
soignée, Huo Xin parvient à 
marier l’intensité dramatique de 
l’intrigue avec une beauté visuelle 
saisissante. Les performances 
des acteurs sont remarquables, 
en particulier celle de Ni Ni, qui 
incarne une Xia You complexe 
et nuancée, à la fois forte et 
vulnérable, tout en offrant une 
interprétation puissante de la 
douleur et de l’espoir. Zhou You, 
dans le rôle de Xu Zitai, apporte 
à son personnage une profondeur 
émotive rare, magnifiant 
l’intensité du lien entre les deux 
personnages. Liao Fan, quant 
à lui, incarne le fiancé violent 
avec une intensité qui révèle la 
fragilité de son personnage et les 
ténèbres qui l’habitent.

Le Comité d’organisation 
des Journées 
cinématographiques de 

Carthage (JCC) a dévoilé, lors 
d’une conférence de presse 
tenue aujourd’hui, que 217 
films produits par 21 pays 
seront de la partie lors de cette 
35e édition.
Le comité a souligné que 99 
films tunisiens sont à découvrir 
dans les JCC, ce qui constitue 
un record.

Voici, par ailleurs, les films 
qui seront en lice pour la 
compétition officielle :
56 films dans la compétition 
internationale et 12 dans la 
compétition nationale (cinéma 
tunisien)
Compétition des films Longs 
métrages fiction : 15 films 
de 11 pays dont la Tunisie 
avec 4 films : «Red Path» de 
Lotfi Achour, «Mé El Aïn» 
de Meryam Joobeur, «Aicha» 

de Mehdi Barsaoui et «Borj 
Roumi» de Moncef Dhouib
Compétition officielle des 
longs métrages Documentaire 
: 13 films de 9 pays dont la 
Tunisie avec 3 films (compétion 
nationale cinéma tunisien): 
«Hackers of the Borders» de 
Ismaël, «Matula» de Abdallah 
Yahia et «Sh’hili» de Habib 
Ayeb
Compétition officielle des 
courts métrages Fiction : 17 

films de 12 pays dont la Tunisie 
avec 4 films : «In Three Layers 
Of Darkness « de Houcem 
Slouli , «MAKUN» de Farès 
Naanaa, «Leni Africo» de 
Marwen Labib et «Bord à bord» 
de Sahar El Echi
Compétition officielle des 
courts métrages Documentaire 
: 11 films de 10 pays dont la 
Tunisie avec 2 films : «Les 
derniers jours avec Eliane» de 
Mehdi Hajri et «Au Bout Des 

Doigts» de Aïda Chemekh
Carthage Ciné-Promesse : 
11 films de 6 pays dont la 
Tunisie avec 4 films : «Une 
Malédiction» de Bouthayna 
Aloulou, «Ici et Là» de Youssef 
Guermazi, «Les Buveurs des 
Larmes» de Hazar Abbassi et 
«1321» de Bilel Zaghdoudi.
Rappelons que cette 35e édition 
des JCC aura lieu du 14 au 21 
décembre 2024...

L’espoir et la résilience 
Deux films marquants à la compétition 

officielle du FIFM 2024

JCC 2024 
Nombre record de films tunisiens
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Le 18 décembre pro-
chain, Brad Pitt célébrera 
son 61ᵉ anniversaire. Se-
lon des sources proches 
du Daily Mail, l’acteur 
souhaiterait passer cette 
journée particulière avec 
ses jumeaux, Knox et Vi-
vienne.

CITES DANS CET AR-
TICLE

Les tensions au sein de la 
famille Pitt sont vives. En 
septembre 2016, le couple 
emblématique formé par 
Brad Pitt et Angelina Jolie 
annonçait sa séparation 
après douze ans de vie 
commune. Cette rupture a 
marqué le début d’une ba-
taille juridique complexe, 
notamment concernant la 
garde de leurs six enfants 
: Maddox, Pax, Zahara, 
Shiloh et les jumeaux 
Knox et Vivienne. Depuis 
cette rupture, les rela-
tions entre l’acteur et ses 

enfants se sont détério-
rées, certains d’entre eux 
ont fait le choix de couper 
contact avec leur père et 
de ne plus le voir.

Selon plusieurs sources, 
de nombreuses raisons 
ont contribué à cet éloi-
gnement. Dès le début de 
la procédure de divorce, 
Angelina Jolie accuse 
son ex-conjoint de vio-

lence physique, des faits 
toujours réfutés par la 
star de Fight Club. Mais 
cela ne s’arrête pas là. En 
novembre 2023, une an-
cienne story Instagram de 
Pax Pitt refaisait surface. 
Le jeune homme accu-
sait son père de “connard 
de première classe”, à 
l’occasion de la fête des 
pères. Des rancœurs te-
naces qui ne se sont pas 

apaisées avec le temps. 
Entre novembre 2023 et 
août 2024, Zahara, Shi-
loh et Vivienne, les trois 
filles de la fratrie, ont pris 
la décision de ne plus uti-
liser le nom de famille de 
leur père, Pitt.

Brad Pitt espère renouer 
avec ses enfants pour son 
61e anniversaire

Malgré cette situation 
tendue, Brad Pitt a ré-
cemment exprimé son 
désir de renouer avec ses 
enfants. Le 18 décembre 
prochain, l’acteur fêtera 
ses 61 ans et pour cette 
journée particulière, il ai-
merait revoir les jumeaux 
Knox et Vivienne. Selon 
un source du Daily Mail, 
le compagnon d’Inès de 
Ramon aurait “supplié” 
son fils et sa fille de passer 
sa journée d’anniversaire 
avec lui : “Brad aime ses 
enfants et cela signifierait 

beaucoup pour lui qu’ils 
passent cette journée spé-
ciale avec lui. Mais pour 
l’instant, ça ne se pré-
sente pas très bien. Cer-
tains enfants lui parlent 
encore, d’autres non. 
C’est très compliqué”, a 
confié la source au média 
anglais.

Selon les informations 
rapportées par le Daily 
Mail, Brad Pitt aurait la 
sensation qu’Angelina 
Jolie serait la cause de 
son éloignement avec ses 
six enfants : “Il a l’im-
pression qu’Angelina a 
monté ses enfants contre 
lui et qu’elle sait exacte-
ment ce qu’elle fait”, pré-
cise la source. La star de 
Babylon peut cependant 
compter sur le soutien 
indéfectible de sa com-
pagne, Ines de Ramon, 
avec qui il est en couple 
depuis 2022.

Paris Jackson est 
heureuse et amou-
reuse. Ce vendredi 

6 décembre, la fille de 
Michael Jackson a pris la 
parole sur les réseaux so-
ciaux pour souhaiter l’an-
niversaire de son com-
pagnon de longue date, 
Justin Long. La jeune 
femme en a profité pour 
annoncer ses fiançailles 
et son futur mariage avec 
le musicien.

La vie sentimentale de 
Paris Jackson n’a pas tou-
jours été facile. En juin 
2021, la fille du défunt 
Michael Jackson, se li-
vrait sans fard face à Wil-
low Smith dans l’émis-
sion Red Table Talk. Face 
à la fille de Will Smith, la 
sœur de Blanket Jackson a 
parlé de sa vie personnelle 
et plus particulièrement 
sa sexualité, qui n’a pas 
toujours été «bien accep-
tée» dans sa famille. «Ma 
famille est très religieuse 
et beaucoup de choses, 
comme l’homosexua-

lité, sont très taboues. 
Donc, on n’en parle pas 
et ce n’est pas vraiment 
accepté», avait déclaré la 
sœur de Prince, qui a fait 
son coming out bisexuel 
à l’adolescence. Et de 
poursuivre par la suite 
: «Je les respecte et j’ai 
de l’amour pour eux. Je 
respecte leurs croyances. 
Je respecte leur religion. 
Je ne peux pas attendre 
d’eux qu’ils mettent de 
côté leur culture et leur 
religion. Ce que les gens 
pensent de moi ne me re-
garde pas».

Si la jeune femme qui a 
eu une histoire d’amour 
avec Cara Delevingne 
affirme avoir pu comp-
ter sur le soutien de ses 
frères après avoir révé-
lé sa bisexualité, elle a 
néanmoins confié s’être 
sentie parfois exclu. «Il y 
a des moments où c’était 
vraiment difficile. On se 
sent seul. Le seul moyen 
s’exprimer ma sexualité 
était d’être très mascu-

line». Dans la suite de 
son entrevue, Paris Jack-
son s’est aussi livré sur 
sa masculinité, qu’elle 
a longtemps associée à 
sa sexualité, en optant 
notamment pour «des 
coupes à la garçonne» 
durant son adolescence, 
avait-elle précisé à son 
amie chanteuse.

Paris Jackson fiancée : 
elle va épouser son com-
pagnon de longue date

Depuis son interview 

en 2021, la vie de Paris 
Jackson a changé. La 
jeune femme âgée de 26 
ans, qui a récemment fait 
sensation aux nombreux 
défilés de la fashion week 
parisienne, a partagé une 
grande nouvelle sur Ins-
tagram ce vendredi 6 dé-
cembre. En effet, la fille 
de Michael Jackson est 
fiancée à son chéri, Justin 
Long, producteur de mu-
sique et ancien membre 
du groupe 5 Seconds of 
Summer. Dans une série 

de photos et vidéos par-
tagée sur Instagram, l’ac-
trice et mannequin a dé-
voilé un moment spécial : 
la demande en mariage de 
son cher et tendre. L’un 
des clichés montre le mu-
sicien glissant une bague 
à son doigt, un geste 
qu’elle avait également 
immortalisé en story.

Pour marquer cette oc-
casion, Paris Jackson a 
choisi le jour de l’anni-
versaire de son fiancé, 
accompagnant sa publi-
cation d’une légende 
émouvante : «Joyeux 
anniversaire, mon chéri. 
Partager ces dernières 
années avec toi a été un 
tourbillon indescriptible, 
et je ne pourrais rêver de 
quelqu’un de plus par-
fait pour vivre tout cela. 
Merci de m’avoir laissée 
être à toi. Je t’aime». Une 
publication qui a fort ému 
ses abonnés, nombreux 
à l’avoir félicité pour ce 
nouveau cap qu’elle s’ap-
prête à franchir prochai-

Brad Pitt sans contact avec ses enfants :
l’acteur aurait “supplié” Knox et Vivienne de passer son 

61e anniversaire avec lui

Michael Jackson : 
sa fille Paris sur le point de se marier à son compagnon de 

longue date, Justin long
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انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

CONDOLEANCES
Monsieur et madame ATOUI ALI très attristés par 

la terrible nouvelle du décès de : 
NOURI HAFID

Présentent à son épouse, ses enfants, parents et alliés leurs sincères 
condoléances et les prient de croire en leur réelle compassion

Puisse Allah le tout puissant accueillir le défunt en son vaste paradis et lui accorder 
sa Sainte miséricorde. 

Dans le cadre de la 52ᵉ 
édition du Bold Woman 
Award, organisée par 

la maison Veuve Clicquot à 
la Bibliothèque nationale de 
France, une jeune entrepreneure 
algérienne, Yasmine Iamarene, 
s’est distinguée en remportant 
le Bold Future Award. Cette 
cérémonie prestigieuse célèbre 
« l’audace entrepreneuriale des 
femmes qui aspirent à impacter 
positivement la société ».
MiPi : Une startup algérienne 

innovante en France
Née et formée en Algérie, Yasmine 
Iamarene est diplômée d’une école 
de commerce avant de commencer 

sa carrière comme financière dans 
de grandes entreprises textiles.
En pleine crise sanitaire, elle co-
fonde MiPi, une startup spécialisée 
dans le transport écoresponsable 
des marchandises, répondant aux 
besoins croissants de la livraison 
du dernier kilomètre décarboné.
MiPi se distingue sur plusieurs 
fronts : parité, formation, bien-
être au travail ainsi que transition 
écologique, autant de valeurs rares 
dans un secteur encore largement 
dominé par des hommes.
Dans une interview accordée à 
France Info, Yasmine a exprimé sa 
volonté de féminiser ce domaine, 
affirmant : « Nous avons 45 % de 

femmes dans notre équipe, contre 
moins de 5 % en moyenne dans le 
secteur. »
Elle a également souligné son 
engagement pour l’égalité des 
chances, un principe qui lui tient 
à cœur depuis son enfance en 
banlieue.
Une startup au succès fulgurant
Avec 250 collaborateurs et un 
chiffre d’affaires impressionnant 
de 10 millions d’euros, MiPi a 
déjà su convaincre des géants 
du commerce mondial comme 
Carrefour ainsi que Amazon.
Ce succès témoigne du leadership 
et de la vision de Yasmine 
Iamarene, qui incarne une nouvelle 

génération d’entrepreneures 
ambitieuses et engagées.

Une reconnaissance porteuse 
d’espoir

Pour Yasmine Iamarene, âgée 
de 37 ans, le Bold Future Award 
est bien plus qu’une récompense 
: « C’est une incroyable 
responsabilité pour envoyer un 
message fort à d’autres femmes », 
a-t-elle déclaré.
Créé en 2014 par Veuve 
Clicquot, le Bold Future Award 
vise à encourager les jeunes 
entrepreneures ayant créé ou 
repris leur entreprise depuis moins 
de cinq ans.
Depuis son lancement, il a 

permis de mettre en lumière 
des initiatives novatrices et des 
parcours inspirants, tels que celui 
de Yasmine.
Alors que le Bold Woman 
Award a récompensé plus de 
450 femmes dans 27 pays depuis 
1972, cette nouvelle distinction 
marque un tournant en faveur 
de l’entrepreneuriat féminin, et 
Yasmine Iamarene en devient 
l’une des figures de proue.
Yasmine Iamarene illustre avec 
brio l’excellence et l’ambition 
des talents algériens sur la scène 
internationale, ouvrant la voie à 
d’autres femmes pour rêver grand 
et agir avec audace.

Yasmine Iamarene, remporte “le Bold Future Award’’ :
Une Algérienne à l’avant-garde de 

l’entrepreneuriat féminin en France

Une opération de grande 
envergure menée par la 
police de Mostaganem, 

en étroite collaboration avec les 
gardes-côtes, a récemment permis 
de démanteler un réseau criminel 
spécialisé dans l’organisation de 
traversées clandestines.
Cette action a donc abouti à 
l’arrestation de dix individus, y 
compris le principal organisateur 
de ces opérations illégales. Le 
réseau exploitait des moyens 
modernes de recrutement, 
notamment les réseaux sociaux, 
pour inciter des jeunes à fuir 
le pays dans des conditions 
périlleuses.
L’opération a été lancée suite à 
des informations obtenues par 
les services de renseignement 

concernant un groupe de 
personnes préparant une traversée 
illégale depuis une plage de la 
région. Les autorités locales ont 
immédiatement coordonné leurs 
actions, impliquant à la fois la 
brigade de lutte contre le trafic de 
migrants de la police locale et les 
gardes-côtes, sous la supervision 
du procureur de la République.
Cette coopération inter-services 
a permis de mener une enquête 
minutieuse qui a conduit à 
l’identification et à l’arrestation 
des dix suspects.
Les forces de l’ordre ont donc 
saisi un bateau pneumatique 
équipé d’un moteur, prêt à être 
utilisé pour la traversée. Ce type 
de matériel est typiquement utilisé 
pour des traversées dangereuses 

en mer, souvent vers des 
destinations inconnues, mettant la 
vie des migrants en grand danger.

TikTok : une méthode de 
recrutement inquiétante

Les investigations ont révélé 
que ce réseau criminel utilisait 
principalement la plateforme 
TikTok pour recruter ses victimes. 
Par le biais de vidéos attirantes 
et de récits promettant un avenir 
meilleur à l’étranger, ils incitaient 

les jeunes à prendre part à ces 
voyages illégaux.
Ce phénomène représente un 
danger croissant, non seulement 
pour la sécurité des migrants, mais 
aussi en raison de l’utilisation des 
réseaux sociaux pour promouvoir 
des activités criminelles. 
Cette méthode d’attraction est 
particulièrement préoccupante 
car elle touche un public jeune 
et vulnérable, qui peut être 
influencé par les promesses d’une 
vie meilleure loin des difficultés 
économiques locales.
Suite à leur arrestation, les 
membres du réseau ont alors été 
présentés devant les autorités 
judiciaires compétentes. Le 
procureur a souligné l’importance 
de cette opération dans la lutte 

contre le trafic de migrants, 
un crime qui ne cesse de se 
développer à l’échelle mondiale. 
Les autorités appellent à une 
vigilance accrue de la part des 
citoyens et encouragent les jeunes 
à se détourner des propositions 
alléchantes faites sur les réseaux 
sociaux.
Ainsi, cette affaire met également 
en lumière la nécessité de renforcer 
les contrôles et la coopération 
entre les pays pour lutter contre 
le trafic d’êtres humains et les 
réseaux criminels qui exploitent 
les plus vulnérables. Des actions 
de sensibilisation et de prévention 
sont essentielles pour réduire le 
nombre de personnes qui tombent 
dans le piège de ces réseaux, 
souvent au péril de leur vie.

Arrestation d’un réseau de migration clandestine qui 
utilisait TikTok pour recruter des candidats 
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